
高田地域まちなか賑わい創出協議会　R5.8月アンケート 自由意見

問４から問10までの「その他」の自由意見を原文のまま掲載します。

①

②

③

④

⑤

⑥

⑦

⑧

問９　高田地域の中心市街地活性化していくために、旧高田公民館跡地（東邦銀行高田支店北側、約3,000
㎡）の有効的な利活用として、どのような役割、機能が望ましいと思いますか？（３つまで選択可）

問１０　高田地域の中心市街地に、人が交流する「にぎわい」をつくりだすのに、大切だと思うのは何です
か？

全体の自由意見

全52ページ

問４　あなたは、現在の高田地域の中心市街地についてどう思いますか？

問５　あなたは、現在の高田地域の中心市街地にとって、「にぎわい」は、必要だと思いますか？

問６　この地域には、どのような「にぎわい」が必要だと思いますか？

問７　問６で、選んだ中心市街地に「にぎわい」を創り出すために空き家や空きスペースの活用がかかせませ
ん。空き家や空きスペースを活用するとして、この地域に必要なもの、施設、機能はなんだと思いますか？

問８　高田地域の中心市街地に、「にぎわい」が創り出された場合、心配されることはなんだと思いますか？
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見
1 男性 本郷新鶴 10代 賑 新鶴より商店が多い
2 女性 本郷新鶴 20代 賑 みんなが協力して地域をよくしていってるから
3 女性 本郷新鶴 30代 賑 お店やカフェがあるので行ったりすることがある。
4 女性 高田 40代 賑 4年ぶりのお祭りの開催などで町に活気がでてきたから
5 不回答 本郷新鶴 30代 賑 新鶴に中心市街地は存在しないから、新鶴からなら、高田より坂下の方が利用しやすい
6 男性 高田 10代 不賑 商店街の店が少しづつ減少していて、イベント以外で人がほとんど見かけられないから。
7 男性 高田 10代 不賑 人がいない
8 男性 高田 10代 不賑 若い人が少なく、高齢者しかいないから
9 女性 高田 10代 不賑 お店がないから、人が少ないから

10 女性 高田 10代 不賑 商店街にはシャッターが多々あるから
11 女性 高田 10代 不賑 人がいないから
12 女性 高田 10代 不賑 若者の買い物場所がない。
13 どちらでもない 高田 10代 不賑 商店街の人通りが少ないから
14 男性 高田以外 10代 不賑 シャッターばかり下りてるから
15 男性 本郷新鶴 10代 不賑 歩いている人がいない
16 男性 本郷新鶴 10代 不賑 イベント日以外は人出は少ないと思う。
17 男性 本郷新鶴 10代 不賑 人が少ない、歩いていない
18 男性 本郷新鶴 10代 不賑 人も車もあまりみない
19 男性 本郷新鶴 10代 不賑 店がない
20 男性 本郷新鶴 10代 不賑 若い人がいない働く場所が少ない
21 男性 高田 20代 不賑 土日連休といった人が集まる時でさえ、人がいない
22 男性 高田 20代 不賑 人がいなくてイベントもない
23 男性 高田 20代 不賑 人通りがほとんどない
24 男性 高田 20代 不賑 人の流れがない
25 女性 高田 20代 不賑 人があまり集まっていないように感じるから
26 女性 高田 20代 不賑 人が歩いていない
27 女性 高田 20代 不賑 人が歩いていない、店がない

問４　あなたは、現在の高田地域の中心市街地についてどう思いますか？
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

問４　あなたは、現在の高田地域の中心市街地についてどう思いますか？

28 女性 高田 20代 不賑 人がいないと感じる。活気がない、商店街がさみしい
29 男性 高田以外 20代 不賑 新しいものがない、チェーン店がない、コンビニがない
30 男性 高田以外 20代 不賑 商店街が廃れている人がいない。
31 男性 高田以外 20代 不賑 人の歩いている姿がほとんど見受けられないため
32 男性 高田以外 20代 不賑 昔ほどコミュニティがない、閉まっている店が多い、正直どんな店はあるかわからない
33 男性 高田以外 20代 不賑 若い人が集まる場所がなければ、休むところもないから
34 男性 高田以外 20代 不賑 若者が興味をそそるものがない
35 男性 本郷新鶴 20代 不賑 何もないから（商業施設）
36 男性 本郷新鶴 20代 不賑 人の横行が見られない
37 男性 本郷新鶴 20代 不賑 若い人があまりいないから
38 男性 本郷新鶴 20代 不賑 若者をあまり見かけない
39 女性 本郷新鶴 20代 不賑 情報も知らない。若松ほど有名なイベントがない（マルシェはInstagramで知る）
40 女性 本郷新鶴 20代 不賑 若い人が行きたい店がない
41 男性 高田 30代 不賑 中心市街地がどこか分からない程にぎわっていない。
42 男性 高田 30代 不賑 人が少ない
43 男性 高田 30代 不賑 平日、休日問わず人はいない
44 女性 高田 30代 不賑 一部分しじゃ感じられない
45 女性 高田 30代 不賑 商店街がさみしい、くらい、シャッターしまってる。
46 女性 高田 30代 不賑 商店街を通っても人が歩いていないし、お店もやっているのか分からない。
47 女性 高田 30代 不賑 土日はもちろん平日も人の行き来がほとんどない
48 女性 高田 30代 不賑 人が集まるところが少ない、イベントが少ないから
49 女性 高田 30代 不賑 人がいないから
50 女性 高田 30代 不賑 人がいないと感じるから
51 男性 高田以外 30代 不賑 人が少ない
52 男性 高田以外 30代 不賑 店がない

53 女性 高田以外 30代 不賑
高齢者しか歩いていない、買い物するところがなく、用事がない。俵引きくらいしか人が集
まらない
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

問４　あなたは、現在の高田地域の中心市街地についてどう思いますか？

54 女性 高田以外 30代 不賑 商店街に活気を感じないから
55 女性 高田以外 30代 不賑 土日に中心市街地を通っても人がいないから
56 女性 高田以外 30代 不賑 メインとして利用できる商業施設がない
57 不回答 高田以外 30代 不賑 人が歩いていない。
58 男性 本郷新鶴 30代 不賑 あまり通らないので分からないが人をあまり見かけないので
59 男性 本郷新鶴 30代 不賑 観光客は伊佐須美神社しかないと思う。地場の若者がいくところがないと思う。
60 男性 本郷新鶴 30代 不賑 閑散とした雰囲気を感じる
61 男性 本郷新鶴 30代 不賑 車の通行量が少ない
62 男性 本郷新鶴 30代 不賑 楽しめるところがない。今どきのお店（飲食店）がない
63 男性 本郷新鶴 30代 不賑 若者が集まる場所がない。
64 女性 本郷新鶴 30代 不賑 子どもが少ない

65 女性 本郷新鶴 30代 不賑
商店街、閉店されている店も多い。昼間、お年寄りしか歩いている様子がない。若者は見
かけない。

66 女性 本郷新鶴 30代 不賑 土日でも、歩いている人が少ない。
67 女性 本郷新鶴 30代 不賑 人が集まっているところをあまり見たことがないため
68 女性 本郷新鶴 30代 不賑 店がない、古い
69 男性 高田 40代 不賑 空家が多い
70 男性 高田 40代 不賑 イベント時のみ
71 男性 高田 40代 不賑 自身が幼少期の街並みが記憶にあるため
72 男性 高田 40代 不賑 商店街に魅力がない
73 男性 高田 40代 不賑 町民があまり見受けられないため
74 女性 高田 40代 不賑 空き店舗が多く、魅力がない
75 女性 高田 40代 不賑 他市町村にくらべて人がいない。
76 女性 高田 40代 不賑 店舗が少ない、行く場所がない
77 女性 高田 40代 不賑 どのお店を見ても活気がなく、昔からの地元の人が行くような雰囲気だから

78 女性 高田 40代 不賑
ドラッグストアやスーパーなど、大型チェーン店に来客数があるが、個人商店が大通りに
は多いが、活気がない、人が歩いていない
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

問４　あなたは、現在の高田地域の中心市街地についてどう思いますか？

79 女性 高田 40代 不賑 人通りが少ない
80 女性 高田 40代 不賑 店がしまっている
81 男性 高田以外 40代 不賑 にぎわい＝人が集まるとすれば、皆が常に集まることが少ないため
82 男性 高田以外 40代 不賑 人がいない
83 男性 高田以外 40代 不賑 人通りが少ない
84 男性 高田以外 40代 不賑 店が少ない
85 女性 高田以外 40代 不賑 店舗の閉店が目立つため
86 女性 高田以外 40代 不賑 坂下町と比べてしまって。。
87 女性 高田以外 40代 不賑 人が歩いていない
88 女性 高田以外 40代 不賑 平日、土日にかかわらず、人や車の数が少ない
89 女性 高田以外 40代 不賑 街中で買い物できるところが少ない
90 男性 本郷新鶴 40代 不賑 1.5km閉店している店が目に付く
91 男性 本郷新鶴 40代 不賑 歩いている人がいない、店がやっていない
92 男性 本郷新鶴 40代 不賑 営業している店が少ない。
93 男性 本郷新鶴 40代 不賑 お祭りや催し物などイベントが少ない
94 男性 本郷新鶴 40代 不賑 買い物は、若松、坂下にいっている
95 男性 本郷新鶴 40代 不賑 商店が閉店し、閑散している
96 男性 本郷新鶴 40代 不賑 単純に考えて人がいない
97 男性 本郷新鶴 40代 不賑 人がいない、活気がない、集まる場所がない
98 女性 本郷新鶴 40代 不賑 車で通っても人がたくさんいるイメージがない。
99 女性 本郷新鶴 40代 不賑 店舗があっても人が入っていない

100 女性 本郷新鶴 40代 不賑 どこをどうみたら賑わって見えるのか？
101 女性 本郷新鶴 40代 不賑 人があまり歩いていない。
102 女性 本郷新鶴 40代 不賑 人があまり歩いていないから
103 女性 本郷新鶴 40代 不賑 人の動きがない
104 男性 高田 50代 不賑 にぎわっていない
105 男性 高田 50代 不賑 人が歩いていない、車が通っていない
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

問４　あなたは、現在の高田地域の中心市街地についてどう思いますか？

106 男性 高田 50代 不賑 人が少ない
107 男性 高田 50代 不賑 平日休日関係なく人や車がほとんどいない
108 男性 高田 50代 不賑 店が少ない
109 女性 高田 50代 不賑 お店を利用する人が少ない
110 女性 高田 50代 不賑 人が歩いていない（PM8:00以降は０）

111 女性 高田 50代 不賑
人が歩いているのを見かけることが少ない。商店街の各店に人が入っているのをあまり見
かけないお菓子屋さんははいっているが

112 女性 高田 50代 不賑 人がいない
113 女性 高田 50代 不賑 人も車も通らない
114 女性 高田 50代 不賑 人を見かけない
115 男性 高田以外 50代 不賑 活気がない
116 男性 高田以外 50代 不賑 商店街に閉店している店が多く、人通りもまばらである。
117 男性 高田以外 50代 不賑 人が歩いていない
118 男性 高田以外 50代 不賑 人がいない
119 女性 高田以外 50代 不賑 空き家、空き地、空き店舗が目立つ
120 女性 高田以外 50代 不賑 集まっている人が十分とは言えない
121 女性 高田以外 50代 不賑 買物客等人をみかけないから
122 女性 高田以外 50代 不賑 活気がない、若者がいない
123 女性 高田以外 50代 不賑 自分が子どもの頃と比べてしまうから。商店街がにぎやかで人もたくさんいた。
124 女性 高田以外 50代 不賑 商店街に人がいない
125 女性 高田以外 50代 不賑 人の通りが少ない。車も少ない。店に入っても、客がいない。静か、活気が感じられない。
126 男性 本郷新鶴 50代 不賑 閑散としている
127 男性 本郷新鶴 50代 不賑 自分があまり行かない、かんさんとしている。
128 男性 本郷新鶴 50代 不賑 閉まっている店舗が多い
129 男性 本郷新鶴 50代 不賑 人通りがまばらである

130 男性 本郷新鶴 50代 不賑
本道路（町中）に人や車が走っているのが見かけない東邦銀行くらいで用事のある店が
ない。
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

問４　あなたは、現在の高田地域の中心市街地についてどう思いますか？

131 男性 本郷新鶴 50代 不賑 まず出向こうと思わない
132 男性 本郷新鶴 50代 不賑 魅力がない
133 男性 本郷新鶴 50代 不賑 若い人が買い物できるお店がない
134 女性 本郷新鶴 50代 不賑 イベント以外、人の流れを感じないため、また、用事や関心魅力が感じないため
135 女性 本郷新鶴 50代 不賑 お祭りの時以外平日、休日ともに閑散としているので
136 女性 本郷新鶴 50代 不賑 特別な店や食べるところがないため人がいない
137 女性 本郷新鶴 50代 不賑 人がいない
138 女性 本郷新鶴 50代 不賑 人が少ない、歩いていない
139 女性 本郷新鶴 50代 不賑 人の流れがない
140 男性 高田 60代 不賑 他地域からの人の流れを感じない
141 男性 高田 60代 不賑 通りに人の姿がない
142 男性 高田 60代 不賑 年よりが多い
143 男性 高田 60代 不賑 日中でも中心市街地に人通りや車の往来がない。
144 男性 高田 60代 不賑 人がほとんど出ていない。
145 男性 高田 60代 不賑 町と商工会でタッグしてイベントをして人を集まるようにしないとだめ

146 男性 高田 60代 不賑
町に活性化が感じられない。人流がない。少子化により、子どもの数が減少し、楽しく遊
ぶ姿もない。現代社会の原因であるが・・・

147 男性 高田 60代 不賑 祭り開催時以外、閑散とした通行人と来店者しかいない
148 女性 高田 60代 不賑 朝夕、車の通りは少ないし、人が歩いていない
149 女性 高田 60代 不賑 あまり人が歩いていない
150 女性 高田 60代 不賑 一日通して街並みが閑散としている、イベントがあるときだけ、賑わいを感じる
151 女性 高田 60代 不賑 買い物にいって友達と会っても余裕をもって話し合える場所がない
152 女性 高田 60代 不賑 休日にほとんどしまっている。
153 女性 高田 60代 不賑 行事がある時にはにぎわっているが普段は人があまりいない
154 女性 高田 60代 不賑 シャッター通り、買い物をしたいと思うような店がない

155 女性 高田 60代 不賑
小さな商店ばかりで食料品以外の買物は若松市内に行くか、ネットでの買物になってしま
うから
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

問４　あなたは、現在の高田地域の中心市街地についてどう思いますか？

156 女性 高田 60代 不賑 賃金が安いうえ、小さい町なのに上下水道料が高く、活性化も感じられない。
157 女性 高田 60代 不賑 人が歩いていない
158 女性 高田 60代 不賑 人が歩いていない
159 女性 高田 60代 不賑 人通りがあまりない
160 女性 高田 60代 不賑 人をみかけない
161 女性 高田 60代 不賑 昼、夕方、夜、朝、全てに人が町中の通りを歩いていない。
162 女性 高田 60代 不賑 魅力的なものがない
163 女性 高田 60代 不賑 昔のお店はほとんど閉店している
164 女性 高田 60代 不賑 夕方になると車が一台、二台しか道路に走っていない。
165 男性 高田以外 60代 不賑 会社、工場等働く場所が少ないためだと思います。
166 男性 高田以外 60代 不賑 外出した人が町中にあまりいない
167 男性 高田以外 60代 不賑 たまに通っても客らしい人がいない
168 男性 高田以外 60代 不賑 通常町が閑散としている
169 男性 高田以外 60代 不賑 人が少ない
170 女性 高田以外 60代 不賑 買物客がほとんどいない
171 女性 高田以外 60代 不賑 今年になって閉店した本屋さんもあるし、夕方に帰ってくるとき暗くひっそりしている
172 女性 高田以外 60代 不賑 日中通った時人の姿を見るがとても少ない。
173 女性 高田以外 60代 不賑 人、車、店、公共施設、どれをとっても「にぎわい」には全く該当しない。
174 女性 高田以外 60代 不賑 人通りが少ないこと。道路が整備されたり景観は良くなっていると感じていますが。
175 女性 高田以外 60代 不賑 町の中を歩いている人がいない。
176 女性 高田以外 60代 不賑 町を歩いている人がいない
177 女性 高田以外 60代 不賑 祭りなど毎年の行事催し物は忙しい中皆が協力して行っていると思います
178 女性 高田以外 60代 不賑 店をやめてしまっていて人通りも少ないと思います。
179 男性 本郷新鶴 60代 不賑 活気がない
180 男性 本郷新鶴 60代 不賑 車での移動なので、買い物、飲食が郊外に行く必要がある。
181 男性 本郷新鶴 60代 不賑 交通量が少ないと思う
182 男性 本郷新鶴 60代 不賑 商店はスーパーやホームセンターに劣っている。観光で年中人を寄せ付けるものがない
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

問４　あなたは、現在の高田地域の中心市街地についてどう思いますか？

183 男性 本郷新鶴 60代 不賑 人が集まる場所がない
184 男性 本郷新鶴 60代 不賑 人や車の行き来があまり見られない
185 女性 本郷新鶴 60代 不賑 車でたまに通るが人があまりいない
186 女性 本郷新鶴 60代 不賑 通りに動きが感じられない。一時的なにぎわいも関係者のみに感じる
187 男性 60代 不賑 町内が閑散としていると察するので
188 女性 60代 不賑 活気がない
189 男性 高田 70代 不賑 行く用事がない
190 男性 高田 70代 不賑 商店が若い人のようにあってもいい
191 男性 高田 70代 不賑 日常的な買い物などが中心市街地で行わなくなり商店もやめた所が多くなってしまった。
192 男性 高田 70代 不賑 人の往来が無く商店街にも活気が無いように感じる
193 男性 高田 70代 不賑 人の流れがない、買い物の人が少ない
194 男性 高田 70代 不賑 昼も夜も人がいない
195 男性 高田 70代 不賑 魅力ある店とか集まるような所がなく、人の行き来がまったくといってない
196 女性 高田 70代 不賑 歩いている人が見当たらない。
197 女性 高田 70代 不賑 買物する所が中心地以外になっている。
198 女性 高田 70代 不賑 車で出かけられるから
199 女性 高田 70代 不賑 中心街には人が少ない。買い物は若松方面に行ってしまう。
200 女性 高田 70代 不賑 町内に人が出ていない
201 女性 高田 70代 不賑 店舗の閉店、人通りが少ない
202 女性 高田 70代 不賑 人・車の通りがあまりない
203 女性 高田 70代 不賑 人が歩いていない
204 女性 高田 70代 不賑 人が歩いていない。人が多いのは銀行かコンビニ位。
205 女性 高田 70代 不賑 昔のことを言っても仕方ないが子供の頃は年中にぎわいがあった。
206 女性 高田 70代 不賑 昔の様に町の中の人々の姿が少ない。店も少なくなった。
207 女性 高田 70代 不賑 よく街を歩いているのですが、あまり人通りはありません
208 女性 高田 70代 不賑 老齢化と後継者がいない、子供がいない
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

問４　あなたは、現在の高田地域の中心市街地についてどう思いますか？

209 男性 高田以外 70代 不賑
①賑わっていたころの街の風景の違い②歩行者が少ない＝用事がないから③中心市街
地以外の人波が目立つから

210 男性 高田以外 70代 不賑 商店街が閑散としている
211 男性 高田以外 70代 不賑 土日曜日関係なく中心町中人一人日中歩いていません。
212 男性 高田以外 70代 不賑 人がいない
213 男性 高田以外 70代 不賑 人通りが少ない

214 女性 高田以外 70代 不賑
商店街をみてもいつもガラガラ人通りも少なく勝気見られず町全体が衰えてきているよう
に思います。

215 女性 高田以外 70代 不賑 昼間人通りが少ない、買い物も自分に合ったものがなく、若松周辺に出かけてしまう
216 男性 本郷新鶴 70代 不賑 商店街がしまっているのが多くみられるし車、人等の通行が少ない。
217 男性 本郷新鶴 70代 不賑 人口減少特に若い人の減少が顕著である。
218 男性 本郷新鶴 70代 不賑 中心市街地に駐車場を増やし、ショッピングしやすい街づくりと「にぎわい」を多様化で
291 男性 本郷新鶴 70代 不賑 日中人がいない
293 男性 本郷新鶴 70代 不賑 働く場所が少なく日中の移動がない
326 男性 本郷新鶴 70代 不賑 人通りが少ない
227 男性 本郷新鶴 70代 不賑 町中の人の姿があまりない
251 女性 本郷新鶴 70代 不賑 あつまりたくても車がない
279 女性 本郷新鶴 70代 不賑 あまり買物にいきません。

321 女性 本郷新鶴 70代 不賑
いついっても、車の往来が少ない。また、町を歩く人や店舗への出入りする人があまりみ
られない。中心市街地であるが、閑散としている。

247 女性 本郷新鶴 70代 不賑 日中人が歩いていない
245 女性 本郷新鶴 70代 不賑 若者の姿が見られない
352 女性 70代 不賑 賑わっていないと若い人達が都会の方へ行ってしまいそうです。
353 女性 70代 不賑 人が歩いていない
257 女性 本郷新鶴 60代 どちらでもない あまり行かないので良く分からない。
311 不回答 本郷新鶴 60代 どちらでもない そこへ出かけることがほとんどないのでわからない
102 男性 高田 30代 声が聞こえない
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

問４　あなたは、現在の高田地域の中心市街地についてどう思いますか？

289 女性 本郷新鶴 70代

問２の２高田地区以外（永井野、旭、藤川、尾岐、東尾岐）は高田地区ではない？・アン
ケートの主旨と質問事項に私は２日～３日考えていました。アンケートの所要時間は15
分！？真剣味が少しも感じられません。３日考えても対策ができませんでしたが。
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

1 男性 高田 10代 必要
今のままいくとますます減っていったりして楽しい高田がなくなってしまうから、にぎ
わいを作って少しでも高田を明るくしてほしいから

2 男性 高田 10代 必要 多くの人でにぎわっている方がたのしいと思うから。
3 男性 高田 10代 必要 電車やバスで来る観光客が増える（駅などが近いから
4 女性 高田 10代 必要 明るくなったら、住みやすくなると思ったから
5 女性 高田 10代 必要 観光客が来た時に昔ながらの良い町を楽しんでほしいから。
6 女性 高田 10代 必要 商店街に活気がないから

7 女性 高田 10代 必要
数年後のことを考えると人口が減少してしまい、会津美里町の人口も減少してしまう
と思うから。

8 女性 高田 10代 必要 にぎわうことで町の活性化につながるから
9 どちらでもない 高田 10代 必要 高田のイメージ向上につながり、人口増加を期待できるから

10 男性 高田以外 10代 必要 美里町の中心的地域だから
11 女性 高田以外 10代 必要 これからの世代を増やしていかないとどんどんすたれていく
12 男性 本郷新鶴 10代 必要 かえる場所が必要若い人が必要みりょくを発信してとどまりたいと思える事が必要
13 男性 本郷新鶴 10代 必要 人口を増やすためには必要
14 男性 本郷新鶴 10代 必要 地域が盛り上がると嬉しいから
15 男性 本郷新鶴 10代 必要 人がいなくなる
16 男性 本郷新鶴 10代 必要 町中がさびしい、すたれている感じがして…
17 男性 高田 20代 必要 地域の活性化のため

18 男性 高田 20代 必要
何をする、何かを買うにしても若松の方へ行かなければならず、不便であり、現状で
はただ人が住んでいるだけの田舎に他ならないから

19 男性 高田 20代 必要 町を維持していくためには、にぎわいがあれば若い人も増えてくる
20 女性 高田 20代 必要 多くの方が集まることによって町の活性化につながると思うから
21 女性 高田 20代 必要 観光客が増え、街に活気があれば住みたいと思う人が増えると思う
22 女性 高田 20代 必要 楽しみやあそぶ場所があるとよいと思うから。

23 女性 高田 20代 必要
長年店を営んできた人々の生活が消えてしまう中心市街地と位置付けるなら「にぎ
わい」に町のレベルとして考える必要がある。

　　問５　あなたは、現在の高田地域の中心市街地にとって、「にぎわい」は、必要だと思いますか？
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

　　問５　あなたは、現在の高田地域の中心市街地にとって、「にぎわい」は、必要だと思いますか？

24 男性 高田以外 20代 必要 経済をまわすため
25 男性 高田以外 20代 必要 今後の高田の活性化や長い目で見たときに人との交流できる場は必要だから
26 男性 高田以外 20代 必要 ずっと暮らしていく中でも、少しでも賑わいがないと人が減っていくから

27 男性 高田以外 20代 必要
高田の中心だから、駅から一番人が流れやすい。只見線の復活と共に中心が賑わ
えば、魅力がたくさん発信できる

28 男性 高田以外 20代 必要
店の閉鎖も所々あり、人口減少・経済悪化になっている今、少しでも活気のある街
づくりに貢献してほしいと思う。

29 男性 本郷新鶴 20代 必要 活性化のため
30 男性 本郷新鶴 20代 必要 高田に行く理由は特にないから
31 男性 本郷新鶴 20代 必要 にぎわいがなければ町の活性化に繋がらないと思うから。
32 男性 本郷新鶴 20代 必要 町全体にかかわる

33 女性 本郷新鶴 20代 必要
少子高齢化で若手が減少しており、他県や他地域から人が来てもらえるようにした
ほうがいいと思う。

34 女性 本郷新鶴 20代 必要 高田を知ってもらうためにイベントや地域おこしも必要
35 男性 高田 30代 必要 財政維持のため。
36 男性 高田 30代 必要 淋しい町では大人はともかく子供がかわいそう

37 女性 高田 30代 必要
コミュニケーションの場が広がり、人と人との和（輪）ができる。よりよい方向に行くと思
うから。

38 女性 高田 30代 必要 さびれる一方だから
39 女性 高田 30代 必要 住んでいる人の活力のため、これから成長する子供たちのため
40 女性 高田 30代 必要 人が集まらないとこの町に住みたいと思う人が減り人口減少がさらに進む。
41 女性 高田 30代 必要 人が集まらなければ物を売ることが出来ず店がなくなる一方
42 女性 高田 30代 必要 街がにぎあいえば、人が集まり、活気づいて、高田地域の経済が活性化する
43 女性 高田 30代 必要 若者の働き口がなさすぎるので、何か必要だと思います
44 男性 高田以外 30代 必要 地域が潤い、活性化になる

45 男性 高田以外 30代 必要
にぎわいをもつことでより発展し活気がある街になり人口増加につながると思いま
す。
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

　　問５　あなたは、現在の高田地域の中心市街地にとって、「にぎわい」は、必要だと思いますか？

46 女性 高田以外 30代 必要 地域が活性化して、町の維持発展につながるから
47 女性 高田以外 30代 必要 地域活性化に繋がると思うので
48 女性 高田以外 30代 必要 町を元気にし、人口を増加させるため

49 女性 高田以外 30代 必要
美里を存続させるため、人口減少などを考えたら、少しでも人流は必要だと思う。に
ぎわいがないから、若松、郡山、県外にと出てお金を落としてきてしまう

50 男性 本郷新鶴 30代 必要 賑わいがなければ、人口減少を加速させる一方だから
51 男性 本郷新鶴 30代 必要 町が元気がなくなり若者が離れていく
52 男性 本郷新鶴 30代 必要 美里町全体で観光客や地場の人が楽しく満足のいく町であってほしいから
53 男性 本郷新鶴 30代 必要 若い人がみんな出て行ってします
54 女性 本郷新鶴 30代 必要 「にぎわい」があると町が発達すると思う。
55 女性 本郷新鶴 30代 必要 経済が回らないから
56 女性 本郷新鶴 30代 必要 経済効果が無い街になってしまう。

57 女性 本郷新鶴 30代 必要
子供がお祭りを楽しみにしているので、定期的にお祭りやマルシェなどを開催して
ほしいです。

58 女性 本郷新鶴 30代 必要 人口が増えるため
59 女性 本郷新鶴 30代 必要 地域の活性には必要だと思うから
60 女性 本郷新鶴 30代 必要 中心部に、にぎわいがなければ、若者は出歩かないし、お金も使われることがない
61 女性 本郷新鶴 30代 必要 人が集まることによって人口が増えることもあるかもしれないから。

62 女性 本郷新鶴 30代 必要
人が集まれば、移住者も増えて経済も活性化し、より住みやすい環境になると思う
から。

63 男性 高田 40代 必要
会津若松市のベットタウンとしてお祭りであったり、マルシェは必要。若年層が住み
やすい町づくりをすることで高齢者にもプラス面が期待できる。

64 男性 高田 40代 必要 にぎわいなどで町の活性化となっていくから

65 男性 高田 40代 必要
にぎわいにより、中心市街地に住む人が増えれば、人口が減少しても、住みやすさ
は維持できると思う

66 男性 高田 40代 必要 廃墟が多くなると色々問題がでるから
67 女性 高田 40代 必要 活気のない町は楽しくないから
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

　　問５　あなたは、現在の高田地域の中心市街地にとって、「にぎわい」は、必要だと思いますか？

68 女性 高田 40代 必要 人口増加のため
69 女性 高田 40代 必要 日中もにぎわっていないのに夜通ると怖い。
70 女性 高田 40代 必要 人の動きを増やすことで経済が潤うから

71 女性 高田 40代 必要
昔のように商店街が賑わっていれば、会話も生まれ、町民に笑顔が増えると思う。中
心市街地に美しさを取り戻して欲しい。

72 女性 高田 40代 必要 若い人が外へいってしまう。

73 女性 高田 40代 必要
若者の人口を増やさなければ未来の人口増加にはつながらない。若者に興味を
持ってもらえるお店や施設を作り、まずは足を運んでもらうのが第一だと思うから。

74 男性 高田以外 40代 必要 会津美里町になり高田という名称を聞く機会が減ったことがさみしい。
75 男性 高田以外 40代 必要 観光客が立ちよれるような店が増えると良い
76 男性 高田以外 40代 必要 孤独や交流不足が色々な不具合に原因だと感じる
77 女性 高田以外 40代 必要 大俵引きにしても坂下町に劣っている感じがします。
78 女性 高田以外 40代 必要 交流がないと寂しいと思います
79 女性 高田以外 40代 必要 このままでは衰退の一途になる高田地域が取り残されてしまう。
80 女性 高田以外 40代 必要 若い人が集まる所があった方がいいから
81 男性 本郷新鶴 40代 必要 重くて暗い雰囲気を解消してくれる
82 男性 本郷新鶴 40代 必要 少子化が理由
83 男性 本郷新鶴 40代 必要 ないよりあったほうがよい。
84 男性 本郷新鶴 40代 必要 若い人が住みたいと思わなくなってしまうため
85 女性 本郷新鶴 40代 必要 活気がある町になくてはならない
86 女性 本郷新鶴 40代 必要 活気がない感じがする。
87 女性 本郷新鶴 40代 必要 人口減少対策のため
88 女性 本郷新鶴 40代 必要 高田地域に限らず、本郷も新鶴も町のにぎわいは必要だと思います。
89 女性 本郷新鶴 40代 必要 人が集まる事で周りが活性化すると思うから。
90 女性 本郷新鶴 40代 必要 古くからあるものを守るために「人」は必要
91 女性 本郷新鶴 40代 必要 まちかどマルシェの時に町の方々が活気づき嬉しそうだったから
92 男性 高田 50代 必要 活気は町の魅力のバロメータ
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

　　問５　あなたは、現在の高田地域の中心市街地にとって、「にぎわい」は、必要だと思いますか？

93 男性 高田 50代 必要 活気を感じるから
94 男性 高田 50代 必要 高田地域に住むメリットがなければ、人口流出し、入ってくる人もいない
95 男性 高田 50代 必要 にぎわいがないと人口も減る。0
96 女性 高田 50代 必要 活力のない町は魅力がない
97 女性 高田 50代 必要 このまま人口が減っていくのはこまる
98 女性 高田 50代 必要 生活している場所なので、活気ある明るい町がいいと思う
99 女性 高田 50代 必要 潰れそうな店が多い

100 女性 高田 50代 必要

私の場合は休日になると楽しい所おいしい所ワクワクするところへ、出掛けたいと思
い、別の地域に足を運ぶ事が多いため、地元にそういう場所があれば地元で楽しめ
る時間が増えると思います。＝人が増える、戻るきっかけになるのでは？

101 男性 高田以外 50代 必要 人の出入りがあると商業施設も潤う、商業施設が潤うと財政も豊かになる
102 男性 高田以外 50代 必要 町の活気、町民の元気には必要不可欠である。
103 女性 高田以外 50代 必要 いろいろな店があり、高田町内で買い物したいと思うため

104 女性 高田以外 50代 必要
継続的なにぎわいは人と人との交流があるということ。それは大事なことだと思うので
一時的なにぎわいは「楽しみ」につながるので

105 女性 高田以外 50代 必要

自分の住む町が人口減少してきており、にぎわいもなくなって・・・というのはさみしく
思う。家族と住んでいるので、将来のことを考えると、にぎわいがあった方が住みや
すい町に繋がってくるのでは？人口減少対策にもつながるのでは？

106 女性 高田以外 50代 必要 普段、メインストリートを歩く、車を走らせる、人が少ない思う
107 女性 高田以外 50代 必要 町の魅力の向上につながるから
108 女性 高田以外 50代 必要 老若男女が一緒になって暮らせる町にするため
109 男性 本郷新鶴 50代 必要 高田地域を中心に活性化することで本郷や新鶴の活性につなげられる
110 男性 本郷新鶴 50代 必要 坂下町みたいに人が大勢いると気持ちも明るくなるから
111 男性 本郷新鶴 50代 必要 町の振興、活性化が必要だと考えるため
112 男性 本郷新鶴 50代 必要 魅力的な街になってほしい
113 男性 本郷新鶴 50代 必要 若い人が町外に出てしまい、ますます人口減少につながる
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

　　問５　あなたは、現在の高田地域の中心市街地にとって、「にぎわい」は、必要だと思いますか？

114 女性 本郷新鶴 50代 必要
御田植や俵引き、彼岸獅子踊りなどの年中行事も実施しているので、普段からまち
なみ整備は必要。

115 女性 本郷新鶴 50代 必要 生活している中でにぎわっているほうが楽しいので

116 女性 本郷新鶴 50代 必要
高田地域に人が集まることによって本郷、新鶴、美里全体の動きも良くなると思うか
ら。

117 女性 本郷新鶴 50代 必要 にぎわっていないと寂しい

118 女性 本郷新鶴 50代 必要
本郷、高田、新鶴のどこかしら１カ所でもにぎわいのある場所がなければますます町
は廃れる一方だと思うので。

119 男性 高田 60代 必要
会津は歴史は古い。高田ももちろんそうだが、人が訪れるような町づくり、伝統、歴
史を守りつつ、良さをアピールしていく必要があると思う。

120 男性 高田 60代 必要
住民の人が参加し、来訪者と喜びを共有できるためには、ある程度のにぎわいは必
要だと思う

121 男性 高田 60代 必要
地域の人が（商売）住んでいていいと思うこと。美里町はこれがあるから住みたい等
特色が必要。

122 男性 高田 60代 必要 にぎわいは人が集まる事、人が集まれば物も売れるし商売も成り立つようになる
123 男性 高田 60代 必要 若い人が住める環境が必要
124 女性 高田 60代 必要 伊佐須美神社をもっと活かせたらいいと思う。

125 女性 高田 60代 必要
子どもたちの遊ぶ場所や大人の集う場所がない、人との交流の場所が少なくなり、
大人は家にこもりがちになる

126 女性 高田 60代 必要 このままだと、人、金が流出してしまう
127 女性 高田 60代 必要 人口がどんどん減り数年後には過疎化するのではと危惧する。
128 女性 高田 60代 必要 高田地区の商店街と今は言えない

129 女性 高田 60代 必要
日頃の趣味や楽しみごとを話し合い、家庭も明るくなることで、家族で出かけること
が多くなれば、交流も増えてくる

130 女性 高田 60代 必要 人がいない街中は寂しい、商店の存続も難しくなると思う
131 女性 高田 60代 必要 町の活性化に繋がると思う。
132 女性 高田 60代 必要 町の活性が欲しいと思う。

17/52



№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

　　問５　あなたは、現在の高田地域の中心市街地にとって、「にぎわい」は、必要だと思いますか？

133 女性 高田 60代 必要 魅力がないと、にぎわいはない
134 女性 高田 60代 必要 もう少し若い人の店を作ったほうがにぎわいもすると思います
135 女性 高田 60代 必要 若い人の意見を聞いてイベントをやれば町の活性化にもつながると思う。
136 男性 高田以外 60代 必要 地域住民の交流が図れるため
137 男性 高田以外 60代 必要 にぎわっていれば元気がでる
138 男性 高田以外 60代 必要 人が動くのは良いことだが動くためのエネルギーや時間に余裕がない
139 女性 高田以外 60代 必要 活気のある雰囲気は生活している中でも大事かなと思います

140 女性 高田以外 60代 必要
最近街中イベントにいったが、若い人たちもたくさんいて、とても良い感じだったか
ら。伝統芸能など伝承し、その発表する場としても必要

141 女性 高田以外 60代 必要 中心市街地で生活用品が帰ればいいと思う
142 女性 高田以外 60代 必要 にぎわいがあれば必然的に人が集まる
143 女性 高田以外 60代 必要 人通りが少ないので人が集まってくるような町にしてほしいと思います。
144 女性 高田以外 60代 必要 町が寂れてきている。

145 女性 高田以外 60代 必要
若い人たちが買い物したくなる店や場所は必要だと思う（年配の人も同様！にぎ
わっているのはコンビニだけ！）

146 女性 高田以外 60代 必要 若い人達が住みたいとか町で働きたいと思える街ににぎわいは必要だと思う。

147 男性 本郷新鶴 60代 必要
高齢化社会が進む中で、若い人達の他所からの移住を促進するための手立てのひ
とつとして

148 男性 本郷新鶴 60代 必要 子どもたちも元気で楽しい時代になってほしいから
149 男性 本郷新鶴 60代 必要 市街地は人でにぎわってほしいから
150 男性 本郷新鶴 60代 必要 人が生活する上で必ず必要なもの。
151 男性 本郷新鶴 60代 必要 人々の交流により町が活性化
152 男性 本郷新鶴 60代 必要 街が明るく活性化すると思う。
153 女性 本郷新鶴 60代 必要 寂れてしまうから

154 女性 本郷新鶴 60代 必要
住人は他市町村など生活拠点は多様ですが観光客が多くみられる為、楽しんで貰
えるようなにぎわいがあるといい。
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　　問５　あなたは、現在の高田地域の中心市街地にとって、「にぎわい」は、必要だと思いますか？

155 男性 60代 必要
例えば町の特産品をネットを通じてPRするなどの工夫をすれば町内は活気づくと考
えられる

156 女性 60代 必要 このままいけばさびれる一方
157 男性 高田 70以上 必要 活性化がなければしぼむだけです
158 男性 高田 70以上 必要 人流が少ない、もっとイベント
159 男性 高田 70以上 必要 にぎわえば人が集まり活性化につながる
160 男性 高田 70以上 必要 ますますさびれて行くので
161 男性 高田 70以上 必要 町の活性化など。風化が進んでいくため
162 女性 高田 70以上 必要 ある程度必要（時代にそった）
163 女性 高田 70以上 必要 今のままでは閉店する店が多くなりシャッター通りになりそうだから。
164 女性 高田 70以上 必要 活気がない。農家が多いので道の駅などあったらいいかも。
165 女性 高田 70以上 必要 活性化
166 女性 高田 70以上 必要 商店街をなくしたくない。
167 女性 高田 70以上 必要 高田地区の中心地であり、生きた街にして人々を元気づける

168 女性 高田 70以上 必要
集える場所がないので、老若男女が気がねなくコミュニケーションができる施設が必
要だと思います。

169 女性 高田 70以上 必要 賑わいがあればうるおいがある

170 女性 高田 70以上 必要
日飛田が生活していくには話し声、笑い声があってこそ楽しく生活をしていくことが
できると思う。

171 女性 高田 70以上 必要 町にお金が入る

172 男性 高田以外 70以上 必要
①高田地域の中心市街地に限らず、県内他県でも同様の傾向はあるが、中心市街
地の歴史は町の歴史そのものだと思うから②買い物だけの賑わいは味気ないから

173 男性 高田以外 70以上 必要 商店がこまる
174 男性 高田以外 70以上 必要 人が集まるようになれば1+1で何らかの形で発展に繋がると思います。
175 男性 高田以外 70以上 必要 町の活性化につながる。

176 女性 高田以外 70以上 必要
町内を明るくするためには、シャッターのおろしている店が多い、買い物客は少ない
のでは？
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　　問５　あなたは、現在の高田地域の中心市街地にとって、「にぎわい」は、必要だと思いますか？

177 女性 高田以外 70以上 必要
町民が家に閉じこもることなくふれあい広場なども設け、いろいろな事をして元気で
健康な日々であれば楽しく過ごせるし、長生きできるかも。

178 男性 本郷新鶴 70以上 必要 移住者に魅力ある町をアピールするためには必要である
179 男性 本郷新鶴 70以上 必要 地域の活性化につながる人口がふえるにつながる
180 男性 本郷新鶴 70以上 必要 中心地だけでなく、美里町全体の賑わいを考えるべき

181 男性 本郷新鶴 70以上 必要
何としても必要である。そうしないとこれからも店仕舞をする店が出てきて、商店街も
なくなってしまう。

182 男性 本郷新鶴 70以上 必要
昔の賑わいは、買い物が最重要で生活していたが、今わ人口減少と車社会で生活
様式が一変した。時代にあったイベントを考慮

183 男性 本郷新鶴 70以上 必要 若い人達のために
184 女性 本郷新鶴 70以上 必要 今の人はあまりお話しないです。人の付き合いがわかりません。
185 女性 本郷新鶴 70以上 必要 税金収入を上げる
186 女性 本郷新鶴 70以上 必要 中心市街地のにぎわいにより商店が発展すると思います。
187 女性 本郷新鶴 70以上 必要 人と人とのつながりはなくなっている、老人の居場所がなくなっている
188 女性 本郷新鶴 70以上 必要 街が元気になるには、にぎわいが必要だと思う。街が明るくなると思う。
189 女性 本郷新鶴 70以上 必要 若人が集まってほしい
190 女性 70以上 必要 寂しい
191 女性 70以上 必要 人と人とのコミュニケーションが生まれるから
192 女性 本郷新鶴 必要 人も元気になるから

193 不回答 本郷新鶴 30代 ？
行政から送付される商品券など使用できる店がいる。新鶴では使い道がない。結局
ゴミ箱に捨てている。

194 男性 高田 10代 不要 閑静な街が好き
195 男性 高田 10代 不要 ポイ捨てをする人が出てきたりして道路が汚れるから
196 男性 本郷新鶴 10代 不要 今まで行ったことがない。
197 男性 本郷新鶴 10代 不要 新鶴にも発展を！
198 男性 高田以外 20代 不要 賑わったら、今の店がつぶれる。中心市街地ににぎわす必要はない
199 男性 本郷新鶴 20代 不要 高田地域以外にも目を向けるべき
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№ 性別 地域 年代 選択肢 自由意見

　　問５　あなたは、現在の高田地域の中心市街地にとって、「にぎわい」は、必要だと思いますか？

200 男性 本郷新鶴 20代 不要 非常に困難だと思う。人口減少による
201 女性 本郷新鶴 20代 不要 若者向けのものが少ない。（飲食店や服屋衣類、娯楽施設がない。）
202 男性 高田 40代 不要 町の活性化、転入者の増加
203 男性 本郷新鶴 40代 不要 今の時代にあっている店ばかりではないし、それを望むと生活が変わってしまう。
204 男性 本郷新鶴 40代 不要 車移動すれば近くにいろんな店があるから

205 男性 本郷新鶴 40代 不要
賑わいを作るのは無理だと思う。助成金を出しても、たいした賑わいは作れず、お金
の無駄になってしまう。若松に近い本郷の方が可能性はある。

206 男性 高田 50代 不要 他の市、町にいく

207 女性 高田 50代 不要
そこのお店がどう感じているか、わからないのでその方々の気持ちが一番大切だと
思う

208 男性 本郷新鶴 50代 不要 生活圏が違うから

209 女性 本郷新鶴 50代 不要
新たな人の流れをつくり出すには会津若松市に近い本郷から考えた方が良いと思
う。

210 男性 高田 60代 不要 高田地域には魅力あるコミュニティがない為。
211 男性 高田 60代 不要 どうしたら人が集まるか、駐車場が近くないとだめ
212 女性 高田 60代 不要 品物が高い、町に行けば品数が多いので？？（解読不可）
213 男性 本郷新鶴 60代 不要 若松に近い本郷を活性化してほしい
214 男性 本郷新鶴 70以上 不要 高田地域じゃないから
215 女性 本郷新鶴 40代 不選 何を目指すかによる。

216 女性 高田以外 50代 不選

そもそも中心市街地に住んでいる（いわゆる道路に面した住宅）の方がにぎわいを
のぞんでいるのか？もしものぞんでいるのなら、いまでも商店街の方々はにぎわい
を求めている。あやめマルシェの時のにぎわいは年配の方の反応が大きかった。

217 男性 高田以外 60代 にぎわいには人が必要

218 不回答 本郷新鶴 60代

人流＝にぎわいではないと考えます。内外の人を問わず人流が大切だと思う。無理
に作られたにぎわいはやがてあるいはすぐに途絶えるが人が動いている声がきこえ
る、人によって整えられているなどの活力は必要なこと。
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№ 性別 地域 年代 自由意見
1 女性 高田以外 10代 遊園地を作る

2 男性 本郷新鶴 10代
一度地元を離れても、帰ってきたいと思える環境昔はこうだったと言うことばかりがない人
材

3 女性 高田 20代

①若松にすでにある②食べ物は人を選らばなし③人それぞれ、現在クラブ活動などです
でにやっている④住民がにぎわっていれば観光客もにぎわう⑤若さでにぎわえば何倍に
もなる⑥住みたいと思ってもらえる＝にぎわいをアピールできる⑦町の中心＝顔これこそ
町長の力が試されるところ。「みんなどうしたい？」も大切だが、今この町に必要なのは
リーダーシップ。

4 女性 本郷新鶴 20代 この地域をもっと知ってもらうには動画やインターネットのクチコミを必要
5 不回答 本郷新鶴 20代 住んでないので知らない
6 男性 高田 30代 駅前の活性化、御田神社十字路空き地の活用等
7 不回答 本郷新鶴 30代 選択肢に中高年の居場所となる「にぎわい」がないのは差別的。誘導尋問？

8 男性 高田以外 40代
年代を問わず集まれる場の提供、また、子育て支援としてお金ではなく、育てる中で無償
化や具体的な支援の提供

9 男性 本郷新鶴 40代 地元住民が寄り付く雰囲気を作って
10 女性 本郷新鶴 40代 ４，５，６
11 男性 高田 50代 設問の元も子もないが、すべてが必要と思います。

12 女性 高田 50代
観光客も大事だが一番は住んでいる人たちが心地よいと感じるにぎわいが必要だと思い
ます。

13 女性 高田以外 50代 ハンドメイド作家さんの販売する場を提供することで若い人が足を運ぶきっかけになる。
14 女性 高田 60代 町民が余裕をもって話し合える場所（マナーも大事）
15 男性 本郷新鶴 60代 残念ながらあまり「にぎわい」はなし
16 男性 高田 70以上 買い物は若松にいってします
17 男性 高田 70以上 町の観光化が全然ダメ。御田植祭り時に町外に視察に行く町議員、何を考えている？
18 女性 高田 70以上 高田で食事しよう、買い物しようと思えるようなきれいなあかぬけた店ができれば
19 男性 高田以外 70以上 欲を言えば1～6すべてをバランスよく望む

問６　この地域には、どのような「にぎわい」が必要だと思いますか？
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№ 性別 地域 年代 自由意見

問６　この地域には、どのような「にぎわい」が必要だと思いますか？

20 男性 本郷新鶴 70以上
伊佐須美神社へくる観光客が中心市街地へ足を運ぶように魅力を発信して欲しいと思
います。

21 女性 70以上 子供達が当地に住みたいと思う町
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№ 性別 地域 年代 自由意見
1 女性 高田以外 10代 子育て施設、室内遊び場

2 女性 高田 20代
1.まずは外から人を呼ぶ。自分で稼ぎたい、店をやりたいという志をもった。2.その人たち
に店を営んでもらう。

3 女性 高田 20代 喫茶店、カフェ等、ゲームセンター、若者向けの衣料、雑貨店
4 男性 高田以外 20代 スポーツジム
5 男性 本郷高田 20代 個室サウナがあるとうれしい
6 女性 本郷高田 20代 デパートや百貨店があると良い。本郷に住んでいるが、高田に行ったことがない。
7 女性 本郷高田 20代 人の行列やまっている人にはダンスや歌マジックなどを見て楽しませること
8 男性 高田 30代 学生のためのスペース、駅近で高校生がメインターゲット、只見線の利活用に繋がる

9 女性 高田 30代
中心地の空き家を更地にして、売り出すなどして、人を呼んだ方がよいと思う。（色々難し
いと思いますが）安田の法ばかり新築が建っていて、中心地は老人OR空き家ばかり。

10 男性 高田以外 30代 こどもの屋内遊び場

11 男性 本郷高田 30代

買い物は若松や郡山新潟などに行ってしまうのでにぎわいをつくるのであれば観光や地
域の特徴を生かしたものに力を入れた方がいいと思う。高田よりも大きい都市に対抗して
もにぎわいは、ないと思うので住みやすさやいごことの良さを生かすといいと思う。

12 女性 本郷高田 30代 誰でも利用できる学習スペースやリモートで仕事などができるスペースを作ってほしい
13 不回答 本郷高田 30代 わざわざ新築の役場を造るくらいなら「空きスペース」を役場にすればよいのでは？

14 女性 高田 40代
スポーツ施設、ラウンドワンのような多種多様のスポーツが好きな時間にできる施設。道
の駅

15 女性 高田 40代
若松にないものをつくる必要がある。映画館（イオンシネマが入っているイオンモール的
なものがいい）

16 男性 本郷高田 40代 企業誘致、仕事場があれば人は集まる
17 男性 本郷高田 40代 短期ではない格安の賃貸住宅の整備
18 男性 本郷高田 40代 特になし
19 女性 本郷高田 40代
20 女性 本郷高田 40代 会津のお酒、日本酒、ワインをずらっと試飲できる施設

　　問７　問６で、選んだ中心市街地に「にぎわい」を創り出すために空き家や空きスペースの活用がかかせません。空き
家や空きスペースを活用するとして、この地域に必要なもの、施設、機能はなんだと思いますか？
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　　問７　問６で、選んだ中心市街地に「にぎわい」を創り出すために空き家や空きスペースの活用がかかせません。空き
家や空きスペースを活用するとして、この地域に必要なもの、施設、機能はなんだと思いますか？

21 男性 高田 50代
この町の特色や他の市町村にはない魅力を体感できる商店街全体を通した一貫性のあ
るスペース活用

22 男性 高田 50代

若い人達が生活しやすい環境の整備が必要、若松市と同じことをしても仕方がない。共
働き、父子家庭、母子家庭が増えていく。そのために安心して子育てができる環境が必
要。

23 女性 高田以外 50代

・特産品た新鮮な野菜、果物等は会津美里町民はもちろん会津若松市からも買い求め
て来ている。（現在も）「売り」にできると思う。・まずは腹が満たされて勉強や娯楽にいくと
思うので、「こども食堂」とまでいかなくても軽食＆カフェ的な所で世代を超えた交流がで
きる所があればいいなと思う。

24 女性 高田以外 50代

マルシェや日替わりのお店、飲食店で使用する農産物も耕作放棄地を利用した町民農
園など、そこで地元農家さんとの町民のつながり、余剰野菜をマルシェで販売、飲食店
で使用してもらうなどできたら素敵

25 女性 高田以外 50代 店がないこと
26 男性 本郷高田 50代 集客力のある飲食店の支店等を誘致

27 男性 高田 60代
美里町に住む特点（他の地域にはないけど…）子育て、福利がこんなに違うからと言わ
れるように

28 男性 高田 60代
道の駅ならぬ町の駅をつくる（特産物の販売等）期間限定でも良いと思う。（春から秋頃）
じげんプラザでの定期的に映画館（近隣市町村向け）

29 女性 高田 60代 道の駅は？

30 女性 高田 60代

老若男女が一緒にやれる運動会などで、年齢ごとの競技で、全員参加できる範囲で行
い、慰労会で褒めたたえあえば、子どもは長い間忘れないで、故郷を大事にすると思い
ます。

31 女性 高田 60代
若い世代にとって町内の商店では衣料品が買えないので、ある程度流行に沿った者が
おいてある店が欲しい

32 男性 高田以外 60代 道の駅みたなものをつくったらどうか？
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　　問７　問６で、選んだ中心市街地に「にぎわい」を創り出すために空き家や空きスペースの活用がかかせません。空き
家や空きスペースを活用するとして、この地域に必要なもの、施設、機能はなんだと思いますか？

33 女性 高田以外 60代

観光はこれまで「立ち寄り」程度が多かったと思う。じっくり見てもらうためには、気軽に宿
泊できる、風呂、シャワーなどのあるゲストハウスがあると良い。あやめの湯の閉館は残念
でした。会津内で、この辺だけ道の駅がないので、それに近い物産館などがあると良い、
広い駐車場も。歴史ある町をアピールできる場所「〇〇館」など。まずそれを地元民にア
ピールする。小中学生、保護者などを中心に。

34 男性 本郷高田 60代

何か取り入れる場合、すぐに反対する人がいる。工業団地に娯楽施設の検討があった時
期があり、すぐに反対意見がでた。町長自ら、先頭になり、町の活性化をなくしたので
す。いまさら・・・って感じですね～。

35 不回答 本郷高田 60代
求められている地域についての意見はもつていないというかその地域の実態を知らな
い。

36 女性 高田 70以上 上記以外にも映画館も欲しい、そのために駐車場を選択したが駐車場がメインではない

37 女性 高田 70以上
私は農業ではないので農家さんの安くて新鮮な朝採れ野菜を売る店があれば毎日行き
たい。道路に車を停めての買い物は気が引ける。

38 男性 高田以外 70以上

飲食、買い物、散策等でも町外が多くなってしまうのは何故かと思うと、やはりそのような
スポットがないからなのではないか。多種多様で、そんな中心市街地があれば、気持ちも
変わると思います。

39 男性 本郷高田 70以上 若松七日町通りの様な観光客が通りを歩くレトロな街並みづくり
40 女性 本郷高田 70以上 古民家を活用した店舗などは？
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1 女性 高田 10代 温泉施設
2 女性 高田以外 10代 そもそも住民が高齢者ばかりだとすたれる
3 男性 本郷新鶴 10代 うけいれる心をもてるかどうか、職、仕事場があるかどうか
4 女性 高田 20代 集落ごとの独自なルール、近所付き合いなど来た人を受け入れられるかどうか。
5 女性 本郷新鶴 20代 人が集まるのは良いけど騒音やトラブルはなるべくケイサツ可
6 男性 高田 30代 にぎわいを見せてから考えればいい
7 男性 高田 30代 マイナス以上にプラス面が大きいと思うため該当なし
8 男性 高田 30代 問題解決への迅速な取り組み
9 女性 高田以外 30代 治安が悪くならないか

10 女性 高田以外 30代 迷惑行為全般
11 男性 本郷新鶴 30代 にぎわいが生まれたら考える
12 女性 本郷新鶴 30代 どんなにぎわいをするかにもよりますが、働き手やボランティアがきてくれるのか心配
13 不回答 本郷新鶴 30代 税金の無駄遣い
14 女性 高田 40代 創り出してから考えてみては？

15 女性 高田 40代
どのような利活用にしていくにあたっても駐車場が整備されていなければ、立ち寄ること
も難しいと思います。

16 男性 高田以外 40代 治安維持
17 女性 高田以外 40代 にぎわいを求める以上に上記はあきらめてまずは人の流れを造ることだと思います。

18 男性 本郷新鶴 40代
公金をつかうのであれば、地域の若い人が必要とする場所を。営利目的であれば民間
資金で運営できるようにする。

19 女性 本郷新鶴 40代 実施してみないとわかないと思います
20 女性 本郷新鶴 40代 対応する人の育成
21 女性 本郷新鶴 40代 本郷や新鶴地域がよりないがしろにされてしまうこと。

22 女性 本郷新鶴 40代
道の駅のような広いスペースが必要な施設には向かない。面積的には③④⑤⑦⑧⑨⑩
⑫⑬⑮あたりは悪くはないが、現状で生かせるとは思えない。消去法で②⑪⑭

23 男性 高田 50代 このまま人がいなくなることのほうが心配
24 男性 高田 50代 にぎわいを創るためには多少の心配は仕方ない。

問８　高田地域の中心市街地に、「にぎわい」が創り出された場合、心配されることはなんだと思いますか？
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問８　高田地域の中心市街地に、「にぎわい」が創り出された場合、心配されることはなんだと思いますか？

25 女性 高田 50代
上のような心配事が想定されているのなら、事前に対策をたてれば防げるのではないで
しょうか

26 女性 高田 50代 昔から家にカギを掛ける家が少ないので防犯の問題
27 女性 高田以外 50代 横町の店も１つつぶれてそのため新しい店がない
28 男性 本郷新鶴 50代 観光客のマナーの低下
29 男性 本郷新鶴 50代 人が多くなることでの軽犯罪
30 男性 高田 60代 特になし

31 女性 高田 60代
まずは、町民主体の賑わい創りにして、中心市街地内のルール作りをしていけばいいと
思います

32 女性 高田 60代 マナーを守らず事故、事件が発生することも危惧する。
33 女性 高田 60代 悪い心配はない
34 男性 高田以外 60代 犯罪行為の増加
35 男性 本郷新鶴 60代 駐車スペースがもう少しほしい
36 男性 本郷新鶴 60代 賑わってから心配したら
37 女性 高田 70以上 犯罪は許せません。子供・年寄りが安心して暮らせる町でないと
38 男性 高田以外 70以上 好ましくないことも増加する恐れはある
39 男性 本郷新鶴 70以上 特になし
40 男性 本郷新鶴 70以上 先ずは賑わいを作り出すことが先でできてから考えればよい。
41 女性 本郷新鶴 70以上 人々が協力して集まることによって駐車場の増加が必要でだれでもわかりやすい場所
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1 女性 高田以外 10代
喜多方市の”めごぷらざ”を参考にして欲しい、子どもの遊び場は集客はもちろん、県外
からの観光客を増やして経済もうるおせる

2 男性 高田 20代

マラソンの強い地域（大人も子供も多い）なので、町民が安価で使用できるランニング
コースを持つ体育館（ジムもある）猪苗代のカメリーナのようなイメージの施設があるとい
いと思う。１番手軽な健康増進方法でもあるから、１階駐車場１・２階施設とか

3 女性 高田 20代

これから大型施設練習場を持って活動したいというNPOが土地を探しているので高田役
場跡地でもいいから誘致したらいいと思う。会津若松市神明通り「スタジオ＆Café
CONNECT」オーナーさん

4 女性 本郷新鶴 20代 イベントはやるのは良いがコロナにかかった人や他の人たちはどう思うのか？
5 男性 高田 30代 宿泊スペース、10部屋以下でも
6 男性 高田 30代 宅地分譲地

7 男性 高田 30代

私は、あの場所は公民館のままでよかったと思っている。私自身30年高田に住んでいる
が、思い出の場所がどんどん消えてしまい、悲しい、新しいものを取り入れるだけがにぎ
わいの創出といえるのたろか？

8 女性 高田以外 30代 大人から子供まで遊べるレジャー施設
9 男性 本郷新鶴 30代 温水プール

10 女性 本郷新鶴 30代 イベントをやりたいと思っている法人や個人に提供するスペース

11 女性 本郷新鶴 30代
じげんプラザがすでにある、美里内外からの日常的な（継続的な）賑わいが見込めるよう
になってからのステップアップが良いのでは？

12 女性 本郷新鶴 30代

平成通りと国道401号線の交差点の信号が変。高田小方面から太朗庵に向かっての信
号は青、リオンドール方面から高田小に向かっての信号は点滅。あまり土地勘のない人
が通る時は、「あれ！？」ってなっていることがある。点滅だから止まっているけど、反対
側の人は、点滅だと思わないから、右折するために待っている。本当は青だから、優先な
のに・・・

13 不回答 本郷新鶴 30代 空地（国破れて山河在り
14 男性 高田以外 40代 ⑪の練習や準備風景を見学できる企画が欲しいです。

　　問９　高田地域の中心市街地活性化していくために、旧高田公民館跡地（東邦銀行高田支店北側、約3,000㎡）の有
効的な利活用として、どのような役割、機能が望ましいと思いますか？
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　　問９　高田地域の中心市街地活性化していくために、旧高田公民館跡地（東邦銀行高田支店北側、約3,000㎡）の有
効的な利活用として、どのような役割、機能が望ましいと思いますか？

15 女性 高田以外 40代

車で、たまに通るとけっこう路上駐車が多いよな気がします。〇〇さんの前とか。〇〇さん
つなげて、全体の共同駐車場みたいにできればいいのではと思いました。難しいとは思
いますが。

16 男性 本郷新鶴 40代 0から2、3歳の子供が安心して遊べる場所
17 男性 高田 50代 11，14，15、11＋体験・展示施設→「みさと歳時記交流館」的なもの

18 女性 高田 50代

個人で時間貸ししてもらえるスポーツジム、スポ少やスポーツ団体に所属しているのはご
く一部町民全員が平等に使用できないのは税金の使い方にかたよりがあり、健康増進も
ごく一部になる。

19 女性 高田 50代
じげんプラザのように一定の決まった人たちが利用するのではなく、いろいろな人が訪れ
ず場所であればよいと思う。

20 女性 高田以外 50代

思い切ってカラオケブース２～３部屋つくるのも有り？高田や本郷でもカラオケ愛好会が
あるように若松まで行かなくても練習できる場、防音の部屋を準備するとすればピアノや
音楽の練習する場の提供もありかな。

21 女性 本郷新鶴 50代

公民館跡地が知られていない点も含め、地域に関心を持つような働きかけが必要だと思
います。足を運んでもらえるようなショッピング場や映画館（イオンモールなど）また、遊園
地的な娯楽施設などがあるとにぎわいにつながるかと思います。

22 男性 高田 60代 子供を中心に遊べる施設、美里に行こうと言える特色ある建屋

23 女性 高田以外 60代

今回は観光の目線で選びましたが、町民のためのスペースとしては前の公民館のような
機能も必要だと思います。行事に来た人が近くの商店によったりもするので、今のじげん
ホールでは、それができない。将来的に可能であれば、まちなかとじげんホールをつなぐ
流れができればと思います。

24 女性 高田以外 60代 大東銀行のATMもあってもいいと思います。

25 女性 高田以外 60代

地図の太郎庵の文字が違う、旧役場跡地はどうするか？公民館跡地とリンクさせバディ
で考えていかなければならないのでは？役場職員も地域に出向き各種行事やイベント
に積極的に参加、顔をだして現状を体感してほしい。

26 男性 本郷新鶴 60代
周辺の歴史文化施設の整備と広報、修学旅行や遠足の子供たちも学びができるように、
周辺マップ等の活用はどうでしょうか
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　　問９　高田地域の中心市街地活性化していくために、旧高田公民館跡地（東邦銀行高田支店北側、約3,000㎡）の有
効的な利活用として、どのような役割、機能が望ましいと思いますか？

27 男性 本郷新鶴 60代 すべてが遅い取り組みです。若松のほうが近い。
28 男性 本郷新鶴 60代 ほとんど行かない場所なのでどうとも思えない。
29 女性 高田 70以上 公園＋うんどう遊園＋コミュニティセンター（集会所）
30 女性 高田 70以上 選択した３つの他に、公園、駐車場、総合的に町民が集えるような空間が必要だと思う。

31 女性 高田 70以上
ラーメンチェーン店、ファミリーレストランができたら親族、友人を誘っていきたい。広い駐
車場があれば申し分ない。

32 男性 高田以外 70以上 このような跡地とセットでの開発が理想

33 男性 本郷新鶴 70以上

中心市街地は道路を広げるのが大変だと思う。また冬の除雪時の雪置き場の確保も困
難。融雪設備もメンテ、維持でたいへんだと思う。ピンポイントで所々に手をいれて様子
をみる。

34 男性 本郷新鶴 70以上
広い駐車場と魅力のある公園にして欲しいと思います。横町から西側に行った所に駐車
場はありますが、行くまでの道幅が少し狭く、神経を使ったりするので、広げて欲しい。

35 女性 本郷新鶴 70以上
朝のあいさつはしています。大変良い恵ます。今の子供はとしよりはなしません。私たち
の頃は外で遊んでいました。家の中にいる小人が多いです。

36 女性 本郷新鶴 70以上
公園と道の駅、駐車場と道の駅、学生のスペースと高齢者の娯楽施設など組み合わせて
みるのはどうか？
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1 男性 高田 10代 働けるような場所がもう少し欲しい

2 女性 高田 10代

地域住民が協力したいと思えるような提案やきっかけづくり。物産物やお土産コーナーに飲
食店やスペースがある所に自然と人が集まり楽しめるので、コロナを気にせず今までに無
かったようなことにチャレンジしてみてほしいです。

3 男性 本郷新鶴10代

コンビニで買い物するくらいで町中に出て何かをしたいと思えるものが何もない。食事をした
いと思える店も買いたいと思える店もないので町中にいかない。町のお祭り（御田植祭、文殊
祭、俵引き）にはいくようにしている。

4 男性 本郷新鶴10代
にぎわいをつくりだすまえに若い人がいかに地元にとどまり豊かに暮らせるかのほうが優先か
と

5 男性 本郷新鶴10代 人があつまるイベントなどやってほしい。やる時にはポスターなどでしっかり知らせてほしい。
6 女性 本郷新鶴10代 特にありません。

7 男性 高田 20代
5.町と民間が力を合わせるべきであると思う。町はMONEY的支援、民間はイベント企画力や
スピード戦略に強いから。

8 女性 高田 20代
②③を④がバックアップすることが大切。民間の経営もサポートをもとめてくれば商工会が対
応するだろうけど商工会の質が問われます。どちらも行政がリードしなくてはなりません。

9 女性 高田 20代

にぎわいを出す為には、若者向けの施設や機能が必要不欠であると思います。飲食店として
も、カフェや喫茶店といったお店があれば、学生さんも入りやすいのではないのでしょうか（勉
強や会話ができるスペースあり）

10 男性 高田以外20代 SNSの活用

11 男性

高田以外

20代

これは会津バス様との協議になるかとは思いますが、もう少し運行間隔を均等化していただく
と町内での利用可町外からの来訪もしやすくなって利用も増えて、高田のにぎわい創出の一
手にもなるかと思います。そして会津では夜に飲食することができる場所が非常に少ない地
域が高田であると感じてしまいます。夜に飲食できる場がもう少しあれば、同窓会や町外への
帰省した方で集って話せる場ができて、にぎわいも出てくるかと思います。

問１０　高田地域の中心市街地に、人が交流する「にぎわい」をつくりだすのに、大切だと思うのは何ですか？
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問１０　高田地域の中心市街地に、人が交流する「にぎわい」をつくりだすのに、大切だと思うのは何ですか？

12 男性

高田以外

20代

町内に子どもの遊ぶ場所がない、天栄村に廃校を利用した無料の屋内遊び場があり、その
ような場がほしい。町内プールや、大きい公園が良い。税金を納めても、高齢者に対しても還
元が見られ子育て世代に対して、もっと還元してほしい。同世代では湯川村等へ移住する人
が多い。

13 男性 本郷新鶴20代 少子高齢化が進み交通機関に限りがあるので高齢者の車の運転に危険を感じます。

14 男性 本郷新鶴20代
高田地域のみならず、新鶴、本郷地域のにぎわいについてのアンケート等の実施もお願いし
ます

15 男性 本郷新鶴20代 町（会津美里町）全体の活性化を考えてほしい。

16 女性 本郷新鶴20代

（意見と改善）瀬戸町Vチェーン付近に住んでいます。犬の散歩をしていると、Ｖチェーンの
駐車場（やきとり大吉向かい）に大きい袋に入ったポイ捨てがあります。そこではいつも同じ
人、同じ車がとまっており、中で弁当を食べていました。（男性）一度、その人が帰る時に運転
席からゴミを置き去って帰っていきました。最近だと、8/15あたりでもポイ捨てがありました。Ｖ
チェーンさんは何の対応も取らないのかわかりませんが、美里に住んでいるのに誰だか分
かっているポイ捨ては許せません。改善として警察に対応してもらうよう願います。犬たちの
誤食の原因にもつながります。（私たちが住んでいるところは、ワンちゃんたちが沢山あるって
ます。）パトロールや巡回だけでも対応願います。また、草木や雑草、（道路付近）の整備は
誰が行っているのでしょうか。もう少しきれいに整備頂きたいと思います。宜しくお願いいたし
ます。

17 女性 本郷新鶴20代

自分にあっている仕事を見つけることも大事だけどこれは説明するよりは動画かその他。私は
あまりこの地域には詳しくないですがさっきも言ったとおりにトラブルやゴミのポイ捨て事件や
そういう悲しいことが二度もおこさないように強化していく必要があります。でもそれすら行って
いないのなら今すぐイベントや祭りはやめた方が良いかもしれません。むしろこれは間違って
いると思います。コロナが多くなければ自分たちの命が危ないと思います。それだけではなく
地域おこしもなかったことになります。これはどうにかしなくてはと言う気持ちがないとこのイベ
ントすらなくなります。それを今から考えるべきだと思います。
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№ 性別 地域 年代

問１０　高田地域の中心市街地に、人が交流する「にぎわい」をつくりだすのに、大切だと思うのは何ですか？

18 女性 本郷新鶴20代

問４で３にしたのは、高田地域にいくことがほぼないので現状をあまり知らないからです。とな
りに大きいしがあり、にぎわいはどうしてもそちらにいってしまうのではと思います。なので今い
る人たちが暮らしやすいような地域になっていくほうがいいのかなと少し思いました。

19 女性 本郷新鶴20代 特になし
20 不回答 本郷新鶴20代 本郷地域にも訳してほしい
21 男性 高田 30代 （選択肢）全て大事
22 男性 高田 30代 １２に近いが駄菓子屋、買って遊んで飲食できると長時間楽しめるかと。
23 男性 高田 30代 子供や子育て世代が住みやすい町を目指してほしい。

24 男性 高田 30代

小さい子どもや高齢者にフォーカスを当てた何かを作り出してもいずれも短期的なもので終
わってしまう可能性が高い。20～40代に向けたビジネス展開等で雇用を生み出し、人口増を
作り出し、長期的な施策を実行してほしいと思います。

25 女性 高田 30代

会津美里町マスコットキャラクターあいづじげんをもっと活用する。イベントであいづじげんの
着ぐるみを着て盛り上げるなど。町民がこの町に住みたいと思ってもらえるように、美里町や
若松市内で使用できる商品券を全住民に配るなど支援を充実させることも必要だと思いま
す。

26 女性 高田 30代

会社等で、20代の子たちによく言われるのは「会津ってなにもない」という言葉です。人口か
らみると都会のようにはいかないとばかりですが、少しでも活性化させようと動いているのは感
じています。それが町全体というよりは一部の方でとどまってしまっているように思います。実
際美里町に住んでいてもこんなことをやっていたんだと後から知ったりするので、情報があま
り来ないように感じています。協力しやすい仕組み作りがあれば、もっと人が集まってくるので
はないかと思います。

27 女性 高田 30代

先日、横町で開催されたマルシェにたくさんの人が集まりおどろきました。高田にこのような催
しが今までなかったように思いました。車が通行止めになっていなかったので、小さい子供を
つれて歩けませんでしたので、次回からは安全面を考慮してもらえると良いと思います。今
後、中心市街地や旧公民館跡地や旧庁舎跡地を利用して定期的にマルシェのようなものを
開催してほしいです。以前本郷で空家などを活用した芸術祭のようなものを開催していました
が、異空間に入ったようでとてもステキな催しでした。心に残っています。
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№ 性別 地域 年代

問１０　高田地域の中心市街地に、人が交流する「にぎわい」をつくりだすのに、大切だと思うのは何ですか？

28 男性

高田以外

30代

子どもを持つ親としては遊具がある公園や、冬でも利用できる喜多方にあるめごプラザのよう
な屋内遊び場等があればうれしく思います。そうすれば若い人達も子作り、子育てしやすく人
口増加につながりにぎわいもある街になるかと思います。

29 女性 高田以外30代 習い事をさせる場所がもっと欲しいです
30 女性 高田以外30代 メインとなる商業施設の充実

31 男性 本郷新鶴30代

高田地域のにぎわい創出も大切ですが、高田地域以外にも町民は住んでいるのでもっと他
地域も大切にしていただきたい。また、現施設の維持・修繕（野球グランドトイレ、公衆トイレ
等）お願いしたい。

32 男性 本郷新鶴30代
高田もよいが、他の地域にも力を入れてほしい。お祭りやイベントがあれば人は多くくるとは
思うが人が多くくることのメリットがわからない。

33 女性 本郷新鶴30代

イベントを開催するのは、とても良いことだと思うのですが、宣伝が下手だと感じます。先日、
マルシェやあやめ祭りにいったのですが、地元の方だけで、他の地域の人が少ない様に感じ
ました。SNSを有効活用し、広告のデザインなども地元の中高生にアイディアをつのって若い
ほうのアイディアを取り入れてみたら面白いと思います。

34 女性 本郷新鶴30代

県全体（特に会津圏内）で子どもの遊び場が少ないと感じます。隣県の宮城県や山形県等
は、休日にわざわざ等でして出かけたくなる遊び場や公園がたくさんあり、いつも人でにぎ
わっているとおもうので、同じような場所が高田地域にできれば良いなと感じます。

35 女性 本郷新鶴30代 特定の年齢だけではなく全年齢の方々が利用できるような施設をお願いします。

36 女性 本郷新鶴30代

祭りの時のみに限らず、伊佐須美神社に行く人は美里町町内外でいると思うし（SNSで写真
をよく見るので）しかし、目的が神社のみになっていることはもったいないと思う。伊佐須美に
行った帰りにご飯を楽しむ、買物を楽しむ等、美里町に来る目的を増やす選択肢を広げるこ
とは必要だと思う。

37 女性 本郷新鶴30代

美里に転居してきたのですが、イベント事や行事が分からないのでホームページや町の掲示
板などに祭りの日の日にちや場所などわかるようにしてもらえると、美里を知らなくても参加し
やすく町を知れるのでうれしい。

38 不回答 本郷新鶴30代 貧乏、差別、自然、破壊をなくすこと。あと談合しないこと。

35/52



№ 性別 地域 年代

問１０　高田地域の中心市街地に、人が交流する「にぎわい」をつくりだすのに、大切だと思うのは何ですか？

39 男性 高田 40代

会津坂下町と違って新潟、会津若松を繋ぐような国道がないため道の駅では先細りが目に見
えていると思われます。会津若松市会津坂下へのアクセスが便利な点を生かして、ベットタウ
ンとしての機能が働くことが今後の目指すところであると考えます。

40 男性 高田 40代 町民が住みやすく利用できる町になってほしいです。
41 女性 高田 40代 頑張ってください。

42 女性 高田 40代

どこの町にいっても、昔ながらの商店街は利用している人をみかけない、時代の流れなのか
もしれないですが、日常的に車で移動している人にとって商店街で買物しようとは思わないと
思う。駐車場の確保もむずかしいと、利用するには目的が限られてしまう。

43 女性 高田 40代 他地区町村のまねではなく独自の取り組みをしてほしい。

44 女性 高田 40代
町のリノベーションを手掛ける専門の方との協力をすることで、固定概念をなくし、美里町のよ
きところを生かしつつも新しい分野へも手を広げられるプロジェクトを期待します。

45 男性
高田以外

40代
伊佐須美神社本殿の復元や市街地通り清水群の復活などにぎわっていたころの高田を再現
してもらえると個人的にうれしいです。

46 男性
高田以外

40代
人口が減っていくことがわかるので、マンパワーに力を入れなくても継続的運営ができるよう
行政の支援が大切だと思います。

47 女性

高田以外

40代

「にぎわい」＝「人の流れ」を創るのにはみりょくも必要です。今はインスタなどで発信されるの
でとても重要です。道の駅のブームに乗るのも１つの手です。博士峠が開通するなら、その
ブームに乗るのも１つの手です。「道の駅みさと」を開所なんていうのも有りです。

48 男性 本郷新鶴40代 基本的に民間の開発を望みます。

49 男性 本郷新鶴40代

高田地域はあまりにも空き家や廃屋に見える建物が多く感じる。こういった建物は倒壊の危
険があったり、不気味な感じがしたりで地域全体が重く暗い雰囲気になっている。誰でもこう
いった所に寄り付きたくなるとは思えない。

50 女性 本郷新鶴40代 今ある大切なものをなくさず残す、高田の良さ、美里町の良さをきちんと理解する

51 女性 本郷新鶴40代
コストコ誘致、税収アップ。雇用拡大、コストコが無理でも遠方から人が集まるような商業施
設。

52 女性 本郷新鶴40代
道路の開通などで人の流れが変わっていると思うので、変わった流れを引き込めるような活
動場所が必要だと思います。
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問１０　高田地域の中心市街地に、人が交流する「にぎわい」をつくりだすのに、大切だと思うのは何ですか？

53 男性 高田 50代
人が集まり交流するきっかけを生み、仕組みづくりと仕組みを継続させる官民一体となって進
むマンパワー

54 男性 高田 50代
町役場、NPO、ボランティア、民間、なんでも使ってまずは話し合う場が必要、アイディアを出
して実行することが大事

55 女性 高田 50代

・子供が遊べる施設がない！喜多方とかみたいに屋内遊びとかできる所があれば良いと思
う！なぜ美里にはそうゆう場所を作るとゆうことを思わないのか？わざわざ遠くまで出かけな
ければならない！・河川敷にこいのぼりをかざったらいいのでは？どこぞやの所みたいに…
河川敷を利用することで人が集まるのではないか？意見したからやってくれるわけでもない
のに…むだだと思うが意見してみましたが…

56 男性 高田以外50代 抽出方法②高田地区以外で赤沢が抜けています。

57 男性

高田以外

50代

町観光の目玉となるような施設が必要かと思います。奥会津地区では、温泉施設や古民家を
利活用してカフェや宿泊施設が人気となっていると聞いたことがあります。高田地区ではあり
ませんが、あやめの湯があのような形になってしまったのは残念でなりません。

58 女性

高田以外

50代

高田地区によいお店がなく買い物はしたくない。プレミアム付商品券を購入できても、使い道
がない。今回のアンケートにしても抽出方法の３つの中にはいっていない地区からとってもア
ンケートの意味がないと思います。同じような行事があっても、坂下に負けてしまっている。店
を増やしたり、家族でたのしめる気軽に入れる店が少ない。アンケートの結果町の広報にもの
せてください。

59 女性

高田以外

50代

町民にアンケートをとる前に役場職員でにぎわいを取　いたいと願う人はいるのか？また担当
になる人が熱い気持ちで取り組まなければアンケートをとっても無駄だと思う。具体的にこん
なことやりたいですという職員にお会いしたいです。

60 男性 本郷新鶴50代 閑散としている

61 男性 本郷新鶴50代
高田地域のことは全然わかりません。高田中心わかりますが、三町村頭に入れてほしい。お
力になれずすみません。

62 男性 本郷新鶴50代 町民の協力
63 女性 本郷新鶴50代 SNSをうまく活用し、口コミで人が集まり訪れた人がまた来たくなるような情報発信をしていく。
64 女性 本郷新鶴50代 この地域に集まって欲しい方々ってどのようなイメージでしょうか。
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問１０　高田地域の中心市街地に、人が交流する「にぎわい」をつくりだすのに、大切だと思うのは何ですか？

65 女性 本郷新鶴50代

住民にとっては生活空間でもある。しかし、高田地域の宿場町であった歴史を考えると季節
での年中行事も含めてイベントを開催できる場でもあってほしい。そのためには居住空間とイ
ベントスペースの整備が必要と考える。

66 女性 本郷新鶴50代
にぎわいをつくりだす為には施設が必要だと思うがそのためには駐車場スペースも必要。必
ず一緒に施設と駐車場を考えて欲しい。

67 女性 本郷新鶴50代

歴史がある町なので、色んな、イベントを行ってほしい、例えば新鶴ワイン祭りには、たくさん
の人ぎ来られてるで、それに合わせイベントやカフェ、マルシェをたくさん出してほしい。（来ら
れた、お客様に温泉の無料券などくばるとか）

68 男性 高田 60代

観光ルートの作成（観光資源の紹介だけでは鵜呑み？である）会津美里町には国宝もあり、
法用寺、龍興寺、伊佐須美神社、農園やころり観音、有名な桜はいっぱいあり線でつなぐ設
定ルートを作成し、ホテルの営業マンにエージェントに配ってもらったり、ホームページ、
SNS、その他の媒体を使い集客する。大沼郡選出の山内県議の公約に人口減少の課題解
決とあるが、実際どのようなこと活動をしているのか聞いてみたい（人口増がにぎわいの基で
はないのか）　じげんプラザを映画館に？近隣に映画館もなく、郡山、米沢、福島等に行って
いる。新作は無理としても旧作上映での集客もありなのではないか？

69 男性 高田 60代

何か特色ある食べ物、遊びの施設、美里に行こうと家族が言える様ことには住宅関係の（居
住）補助があるからとか子供手当が他に比べ良いから、住みたい、美里町に住みたいという
何かひとつでもあればいいと思います。他と同じ条件内容では難しい。

70 女性 高田 60代

公共料金（上下水道料）の見直しも必要だと考える。一言で高い。児童クラブの無料化も見
直すべきだと考える。利用しない家庭もあり公平性がなく有料化（例：1名5千円）にするべきと
考える。その税金を活性化する為に使うことも大切、重要かと考える。町民の税金を計画立
て、順序を踏まえ、下水道のような後先構わず進むことのないよう有効な使い方をしてほし
い。

71 女性 高田 60代

小学生の孫に「ここが商店街だよね」と聞かれ「そうだよ」と答えはしましたが、いろいろな店が
あっての商店街だと思います。大通りに面している場所にお年寄り（お茶飲み）子供達（宿題
を教える）が気軽に立寄りできる場所を提供して欲しいです。
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問１０　高田地域の中心市街地に、人が交流する「にぎわい」をつくりだすのに、大切だと思うのは何ですか？

72 女性 高田 60代
高田駅から商店街までの距離が短く、その区間に何もないので駅前を観光客だけでなく、町
民も日常利用できるようなショッピング施設を作ったらいいと思う。

73 女性
高田以外

60代
趣味のサークルや活動に参加したいと思っていますが町内ではなかなか見つかりません。増
えるとよいと思っています。

74 女性

高田以外

60代

町役場・町公民館が移転し、いなくなった跡地をどうするかということは考えなしにやったとは
思いたくないが「後のまつり」となり、今後のプラン立案、実行はかなり難しいと考える。通路
（国道・県道）の条件や駐車場の現状を見てみても大変な事業となることが予想され予算面
からも役場職員の発想（アイデア）や日頃のスタンスを見ても大変であると強く感じる。

75 男性 本郷新鶴60代

新富座（映画館）の上映会などを活用した昭和レトロな観光イベントの開催。高田地域の中心
市街地の「にぎわい」だけでなく、本郷地域、新鶴地域もその地域特色に応じた「にぎわい」
につなげる取り組みをお願いしたい。

76 女性 本郷新鶴60代

現在の公の駐車場の利用も活用もあまり見られず残念です。せっかくの広い場所なのににぎ
わいにつながっていないので、すでに事業で行った反省も生かして、総合的に考えてほし
い。参加したくなる行ってみたくなるような何かわくわくするような施設を希望します。

77 女性 本郷新鶴60代

町民より意見を聞くことは大事だと思いますが、今は情報の時代ネット等で他所の成功例を
参考に町外の人の意見を参考にするのも良いのではと思います。高田地域の方ばかりでは
なく本郷、新鶴地区の方も気軽に参加できるように参加してみたくなる様な「にぎわい」をつく
りだしていただきたいと思っています。但し、行政主導でするのははっきりいってとにかくつま
らないものになりがちです。行政は補助にまわって「にぎわい」をつくるべきだと思います。

78 不回答 本郷新鶴60代

にぎわい人口を増やす等々はそれぞれ絡み合っていることなので、総合的な広い視野よ意
見が必要だと思います。大きな構想のもとに一つずつ整備整備していくという考えを主視して
いただきたいと思います。私個人としてｈ住んでいて気持ちがいい、安心できるそんな町で
あって欲しいと思います。何かを求めることで何かを失ってしまうことはあってはいけないこと
だと思います。
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問１０　高田地域の中心市街地に、人が交流する「にぎわい」をつくりだすのに、大切だと思うのは何ですか？

79 男性 高田 70以上

会津美里町は名所、古跡が多いので、それに合わせてのにぎわいができればと思う。また、
伊佐須美神社近辺には子供を連れた人が多く見られるので宮川いこいの河畔緑地公園を整
備して子供向けの遊具を充実させて子供を呼び込み、子供が来れば親も一緒にくると思うの
でこれもにぎわいのひとつになり、人の流れを作り出すものにつながると思う。乱筆乱文にて
悪しからずに。会津美里町のにぎわいと活性化願っております

80 男性 高田 70以上 空き家を利用して高齢者の利用できれば子供食堂、イベントの開催　以上です。

81 女性 高田 70以上

・今まではあやめの湯に来たついでに足を延ばして買い物をしていくような流れが見受けら
れた。・駐車場と伊佐須美神社の往復が見受けられる。伊佐須美神社から横町方面への流
れがあれば良いが…目玉がほしい。（継続的な）

82 女性 高田 70以上 上町及び中町より下町のにぎわいがほしい

83 女性 高田 70以上
子供を遊ばさせる場所があまりない。観光に来られたかたが食事のとれるところはないです
か？と聞かれた。それだけ少なくて見つけにくいのか。と感じる。

84 女性 高田 70以上
商店街の運営がどのような形でおこなわれているか全然分からない。商店の集まり、会議な
んかやっているのかしら？

85 女性 高田 70以上

人口減少は全国的な傾向なのでとめることはできないと思います。会津美里町に住む現在の
人々が心豊かに楽しくいききと暮らしていければそれで十分です。年に１～2度忙しい思いを
してイベントを開催しても持続可能な物は何もありません（残りません）それよりは、毎日自由
に出入りし老若男女が集える施設（集会所）を一日美里公民館跡に設置していただけたらい
いなと思います。さらに周辺は緑地公園とし、子供からお年寄りの方までいっしょに楽しめるう
んどう遊園も設置していただけると最高です。期待しています。

86 女性 高田 70以上

神社も最近は前とは雰囲気がちがい、参拝しやすくなり観光客も増えたようにみえます。あや
めを見てこの次はどこに行こうという目玉がありません。車が止められてお茶でも飲んで買い
物ができて子供たちを遊ばせる所、他にない施設、観光客が立ち寄れる、若者が町の皆が
気軽に行ける所があればいいですね。高田は高田の昔ながらの町の空気があり、そのような
町全体が観光地になる町並

87 女性 高田 70以上 高田には有名神社沢山あります。活用できます。お客様ご案内コースを設けたり探索したり。
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問１０　高田地域の中心市街地に、人が交流する「にぎわい」をつくりだすのに、大切だと思うのは何ですか？

88 女性 高田 70以上
にぎわいを作り出している他県や他市町村を参考に旧高田公民館の活用が今後のカギにな
ると思う。

89 女性 高田以外70以上 物事卓越していないと人が集まって来ないのでは人材の確保

90 男性

高田以外

70以上

尾岐地区の高橋から伊佐須美神社までの宮川へ、ヤマメ、ハヤ、鮎などを放流して、有料釣
り場作りをしてはいかがですか。そこからたとえば民宿、飲食店、他プラスになる可能性もある
のでは？（漁業権に関する事は知らないんですけど）

91 女性

高田以外

70以上

一号線沿いの町の駐車場の件ですが大型バスもいつもなく見たことありません。夜間でも乗
用車はいつもあります。イベントもありますが再活用してもよいのでは…と思っております。町
の活性化の為にもにぎわい創出にて検討して頂きたく思います。例えば、ダンス、親子ゲー
ム、のど自慢、バンド、じゃんけん大会、やることはいろいろあると思います。

92 男性 本郷新鶴70以上

人口減少対策としてこの町に魅力を感じれる何らかの対策が必要であると思われる。歴史的
な物ばかりに頼るのではなく、他の過疎地で成功している例を参考に移住者にアピールする
思い切った施策が必要ではないでしょうか。それは空き家対策につながっていくのではと思
います。

93 男性 本郷新鶴70以上 送迎がほしい

94 男性 本郷新鶴70以上

身近な好例として、若松の「まんまーじゃ」「大内宿」「道の駅」を参考に。高田本郷、新鶴各
地域の特産品を１カ所で買えるよう、農産物、酒、焼物、ワインなどの定期的な売り出しと活性
化のPR（一気に大きく広げず、様子を見ながら拡大）

95 女性 本郷新鶴70以上

質問１「にぎわい」「人流」に、なぜ高田地域の中心市街地を選んだのか、三町村が合併する
際にいろいろな問題があったにせよ、１つの街づくりとして会津美里町が誕生した。それをな
ぜ今高田中心市街地として取り上げるのか。

96 女性 本郷新鶴70以上
月に一回住新鶴地域、本郷地域にもこういったイベントがあるようにしてほしい、野口シカ（母
親）が月参をしたとう不具であった英世の立身出世を祈願という中田の観音様がある。

97 女性 本郷新鶴70以上
問１０の２に対して人材の確保について、地元の人々やUターンの人、Iターンの人々地域外
からやる気のある若い人などを迎えるための組織づくりによって活性化することが大切。
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1 男性 高田以外 10代 若者たちが遊ぶ場所が少ないと思う。美里町独自の町おこしをお願いします。（スポーツが盛ん

な町、フルーツがおいしい町など）
2 女性 高田以外 10代 公園も撤去され、子どもへの支援施設がなく、他の市への移住を検討している。もっと充実した

遊び場が欲しい。
3 男性 本郷新鶴 10代 歴史ある町なのでSNSをつうじて広く会津美里町をしってもらうために発信に力をそそいでもら

いたい。そのためには、仕事場の確保UターンIターンにて人材の確保が必要となるので、職の
場を広げてほしい。

4 男性 高田地区 20代 高齢者が多く、高齢者向けの施設が多くなるのは仕方ないと思うが、若者向けのものが増えな
ければ、この先どうなっていくのかは目に見えていると思うので努力して欲しい。

5 男性 高田地区 20代 高田地域の中心は今は１号線ラインにあるように思われる。役場、こども園など体育館的な施設
がどんどん取り壊されているが、増えては行かない（活動するところが減る→動けない高齢者が
増える→介護？若い人への負担が増える）元気な高齢者であってほしい。高田体育館も修繕ら
しいが取り壊して新しくしたらよかったと思う。

6 女性 高田地区 20代 オープンカーといった、軽食、コーヒー等が提供してもらえる設備も良いと思います。
7 女性 高田地区 20代 私自身仕事の関係で高田地域に昨年度引っ越して参りましたが、歴史や文化が豊かで、人も

温かく、食べ物もおいしく、とても魅力的なまちだと思ってます。ぜひ今後もにぎわいのあるまち
になればいいなと思っております。

8 男性 高田以外 20代 高田はあくまで田舎ですので、郡山や若松のようにはなりませんし、ならなくてよいです。ただ
「わざわざ〇〇をしに、若松にいく」をなくせば、賑わうと思います。たとえば、スポーツジムがあ
れば、ジムにいくのに20分も運転しなければだめなので、高田ではなく、若松に住むという考え
を減らせます。人が少ないところが好きという人も多くいます。賑わえば、人が少ないところが好
きな人が減りますが、最初の段階では必要な人種です。初めから画期的な新しいものを導入す
るとこけるでしょう。美里全体として均等に生活基盤の底上げをし、ファンを増やせば、盛り上が
ると思います。

　　全体の自由意見
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　　全体の自由意見

9 男性 高田以外 20代 町内で遊べないので町外に行きお金を使っているので、町内のお店はなくなる一方ではない
かと思う。マルシェ等若い人が町内イベントで町内に人を呼び込んでいるが、継続して来てもら
えないのは行政にも責任があるのではないか。お祭りを開催しても小規模になってしまい、集客
を見込めないのではないのか

10 男性 高田以外 20代 私は小学校時代スクールバス登校だったので、歩いて登下校したことがありません。平日は部
活が終わると、すぐバスの時間になり、友達と話したり、寄り道したりしたことがないため、少しあ
こがれがあります。今の子供たちも、同じような気持ちの子もいると思います。子どもたちが交流
できるスペースや勉強ができるスペースがあればいいと思います。イベントの際は、その時は人
が多く、にぎわうがその後はまたいつもの通りになってしまいます。人が集まるのは、飲食店だと
思います。用事はなくても、食事だけならと足を運ぶ人たちはいると思います。飲み会も今は若
松が多いですが、美里にもそのような店があれば、人がくると思います。最後に、高田市街地の
にぎわい創出には、町職員だけでなく、町民も関わり、協力することが重要だと思います。小さ
な力ではありますが、最後まで協力させていただきたいと思います。

11 男性 本郷新鶴 20代 小中学生など学生が利用するためのスペースにしてもにぎわいには繋がらないと思います。最
近美里町にマルシェが増えてきてるように感じるので、美里町の良さを活かした何かをみなさん
に伝えていけるような交流の場を作っていただけると嬉しいです。

12 男性 高田地区 30代 温故知新
13 男性 高田地区 30代 子どもだけで行けて親も安心して行かせられる場所ができると良いと希望します。
14 男性 高田地区 30代 高田中心市街地より安田地区、駅前が強力。観光客が訪れやすくする。
15 女性 高田地区 30代 「今日どこ行く？」という会話に「高田の中心市街地に（ネーミングがあるといいですね）行けば

何かしらある」という状態が作り出せたらいいです。
16 女性 高田地区 30代 マルシェがとても楽しかったので、もっとやってほしいです
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　　全体の自由意見

17 男性 高田以外 30代 にぎわいを作り出すためには、体験やイベント企画はもちろんですが、広告が一番大切だと思
います。今はネット社会なので、より多くの人に情報を届けられるかが鍵だと思います。例えば、
人気ユーチューバーとコラボした体験動画を配信するのはいかがでしょうか？次に農業の担い
手不足の問題があります。これを解消するする企画として、繁忙期で労働力を必要とする田植
え、稲刈り体験などを行い、参加された方にはお米をプレゼントするのはいかがでしょうか？さら
に、少子高齢化の問題がありますが、他の市町村に負けないアイディアで地域の人々が住み
やすい町づくりを行って欲しいです。最後になりますが、役場職員の方々には、会津美里町の
誇りを持ち、町民のために働いているという気持ちで業務を遂行してもらいたいです。以上、よ
ろしくお願いいたします。

18 女性 高田以外 30代 子供が遊べるスペースも少ないのでもっと公園などを増やしてほしいです。
19 女性 高田以外 30代 高田地区、高田地区以外、本郷、新鶴、どの地区、地域にも美味しくて、なくなってほしくない

飲食店、御菓子店がたくさんあります。スタンプラリーなど各々のお店を巡るイベントやSNSでの
発信などがあると観光客だけはなく、住んでいる人が地域の魅力を再発見するきっかけにもな
ると思います。また、イベント開催時のボランティアを募集するのも地域とのつながりや男女の出
会いの場になると思います。

20 女性 高田以外 30代 美里、高田だけに限った話ではないですが、地方など人口減少や出生率など、日本全体で見
てもまずい状況になっていると思います。YOUTUBEで見ましたが、兵庫県明石市は、とにかく
地域住民がくらしやすく、市内でお金がまわる仕組みを作り、他地区からの移住がかなり増えて
いるそうです。もちろん、大都市と小さな町はいろいろ違うところがあると思いますが、逆にその”
ちがい”を武器に、良いところはたくさん取り入れたらよいと思います。また、美里で生まれ育っ
た人たちが、進学で地元をを一時離れても、戻ってきて、若い人たちがたくさん増えれば、（生
活のしやすさ、収入の心配など）必然的に地域は、盛り上がってくると思います。何もない、楽し
くないから帰りたくないと思うような所ではだめだと思います。そして、住んでいる住民がもっと参
加しやすい行事もそうですが、この町を今後どうしていきたいか、一人一人が考えるように「意識
改革」も必要だと思います。
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　　全体の自由意見

21 女性 本郷新鶴 30代 公民館だけでなく、廃店舗の活用もできると街並みの見栄えもよくなると思う。新しい場所に新し
いものを作るのではなく、今あるところを有効活用するのも良いのではと思う。本郷地区では、元
タバコ屋さんを「コバコ」という形に変えたのも良いと思う。本郷第二小も何か良い感じに活用で
きると良いなと思う。具体的に、どんな事と言っても分からないけれど、ニュースで校舎を・・・とい
うのも見たことがあるし、取り壊いもしないなら、何らかの形で利用してもらえた方が地元民として
もうれしい。

22 女性 本郷新鶴 30代 個人的にですが、宮川の千本桜や伊佐須美神社の御涼風鈴はとてもきれいだと思うので、もっ
と全国的にもPRすれば、人が集まり、地域の活性化につながるのかもしれないと思いました。

23 女性 本郷新鶴 30代 別の地域での話ですが、高校生が中心となった古着イベントがあり、SNSで見て面白そうと感じ
ました。高校生が古着の企業と共同でイベントを立ち上げていたので、美里町も企業とコラボし
たイベントをやってみたらよいのではと思います。また、にぎやかなイベントだけではなく、ヨガや
アロマなどの癒しのイベントなんかも面白いと思います。

24 男性 高田地区 40代 町内Wi-Fi環境の導入により介護支援の他にも、教育支援、生活支援と様々なカテゴリで利用
が可能かと思うので、転入者の支援をしつつ、人口のを若がえりを図ることが必要と思います。
その中で旧公民館跡地には、子育て世代が会津美里に住んでよかったと言える施設等の建造
をするのが望ましいと考えます。

25 女性 高田地区 40代 カフェや飲食店など遠くてもSNS発信人が集まる。そういうお店が一店舗でもあると出かけてみよ
うかと思います。

26 女性 高田地区 40代 高齢者の意見も大事ですが、若者が増えないと町の財政も厳しくなると思います。若者の意見
も聞いて欲しいです。また、働く場所が少ないので、雇用が生まれる物を作っていくべきだと思
います。

27 女性 高田地区 40代 また、自然豊かな環境の中に大きなスポーツ施設等を作り、大きな試合を開催できれば、必ず
人は集まり、宿泊施設も必要となってくるはずです。とにかくまずは町民以外の人も足をはこび
たくなるにぎわい施設を作っていただけたらと今後も楽しみにしています。
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　　全体の自由意見

28 男性 高田以外 40代 自分の町の関することなので、アンケートを通して考えることができました。今後人口が減ってい
く中で、いかにマンパワーに頼らず、全ての町民が安心して生活できるかとても大切な時だと思
います。美里町に移住することもよいですが、移住し、人口を増やすことだけでなく、美里町を
拠点にして活動できることや何かに挑戦できる環境を整えていただきたいです。また、子どもた
ちが安心して成長できるように、給付金よりも無償化をお願いしたいです。例として、大学へ進
学する際の入学金や授業料の支援などをよろしくお願いします。

29 女性 高田以外 40代 にぎわいを求めるのは若い世代です。年寄りにばかりこだわるのではなくまずは住人、若い世
代が住みやすい環境を整えなければな、実現は無理だと思います。昔の考えをすこしでもすて
て、若者の声を大事にうけいれていただければより良いみさと町になると思います。

30 女性 高田以外 40代 古い考えじゃなく、新しい考えをどんどん取り入れて欲しい。新しいことを否定するのではなく、
どう変えるのがよいかを話し合ってほしいです。古いも新しいも素晴らしいので２つが良い形で
大きくなったらいいなと思います。天海のことをどんどんアピールして欲しい。ゲームにも天海の
が多く出ているのにもったいないと思ってます。

31 男性 本郷新鶴 40代 コンビニ、スーパー等本郷高田にかたより、新鶴に欲しい
32 男性 本郷新鶴 40代 高田地域に限らず、不安なく子育てができる町に！その子供が大きくなって、仕事ができる就

職先の確保、誘致
33 男性 本郷新鶴 40代 私は以前、福島市に住んでいましたが、隣の伊達市では、室内遊び場が４カ所あり、福島市か

ら通っていました。「賑わい」とは、遠くなってしまうかもしれませんが、子育て、出生率の向上な
どの意味では、このような施設が高田、本郷、新鶴の３カ所に作ってもらえるといいと思います。
本郷一小跡地にも作るといいと思います。

34 女性 本郷新鶴 40代 高田の街並みはとてもたのしく魅力的です。それをなくして他の市町村や都市のように発展させ
ても人は集まりません。高田の、美里町の、会津の「良さ」を伝えていくことが最重要です。それ
が何よりの強みになると思います。
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　　全体の自由意見

35 男性 高田地区 50代 ・理想としては官とか民とか言う前に同じ目標同じ理想を持ってそこに向かっていく全体力が必
要と考えます。・基本はやはりどうしたって伊佐須美神社のにぎわいを中心市街地へと広げるこ
とができれば一番の近道だとは思います。そういった意味では先日行われたあやめマルシェの
ような催しを継続しておこなっておくことが近々の対応策としては応急的ではありますが有効な
のかなと思っています。・役場跡地も共通一貫した活用ができればいい。

36 男性 高田地区 50代 買い物も飲食も、仕事もみんな会津若松市に行く、少しでも会津美里町として、良いところをつ
くらなければ、人口は減るし、誰もこない。若い人達に期待したいが、お金、時間共に余裕がな
い。失敗してもいいから、新しいことを行わないといけないが、失敗が怖くて、一歩を踏み出せ
ない。多くの人たちから意見を聞ければいいが、こういうアンケートだとなかなか意見が聞きずら
いと思う。これからさらに、貧困家庭が増え、衣食住すら困る人たちが増えてくる。今まで高齢者
のための仕組みは多くあるから、これからの子供たち、そしてその親たちにのため、美里町に住
んでよかったと思える街づくりをしてほしい。もっと住民を巻き込んで、新しい美里町を作ってく
ださい。言いたいことばかり書いて申し訳ないが、機会があれば町のために協力したい。

37 男性 高田以外 50代 来町したくなるような魅力的な施設、設備をイノベーションしていくことが必要ではないかと考え
ます。

38 女性 高田以外 50代 〇役場内の狭い図書館ではなく、蔵書も今よりもっと増やし、学生や大人も勉強などができるス
ペースを確保できるような、すごしやすい図書館ができてほしいです。同じ敷地内には、他に小
さな子供と親の遊べるスペース、おしゃればカフェ、飲食店、物産館などがあるのが理想です。
〇TVで偶然見たのですが、群馬だったと思いますが、小さな町が地域活性化のために、「コスト
コ」を誘致したそうです。トップをはじめ、職員の皆さんのかなりの苦労があったでしょうが、すば
らしい行動力だな、高田もそういう事にチャレンジすればいいのになと思いながら見ていた記憶
があります。〇市内にできると何年も前から耳にして、いまだにできない「映画館」や「無印良品
店」の誘致もお願いしたいです。広い土地があるので、広い駐車場も確保できます。町外からも
かなりの人が集まり、真っ暗な夜も活気づくはずです。若者が定住してくれる町にするために
も、思い切ったチャレンジを期待します。がんばってください。
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39 女性 高田以外 50代 人口減少を止めるにはどうしたらよいか？住みやすい町づくり、子育てをするのに、保育所や子
育て支援は十分か？私の時は、「すくすく？」に参加することで、親同士交流の場があり、良
かったと思います。住むという事は、生まれてから死ぬまで、その年代にあった交流の場があれ
ばいいのだと思います。具体的は、よくわかりませんが、ずっとここでくらしていくので、にぎわい
が少しでもとりもどせたらと思います。

40 女性 高田以外 50代 まずは旧給食センター施設の活用かな。そこをもっと町民に利用できるようにして農家オリジナ
ルの加工品を作ってもらえる道の駅までとはいけないけれど、農産物産店のような地場野菜や
一般住民でも気軽に加工品に取り組めていろんなアイデアをだせば高田梅はもちろんみしらず
柿の加工品にもつながるのではないかと思う。そして商店街の人々の意見も一致しなければに
ぎわいの取りもどしは難しいと思う。あやめマルシェのように空き店舗や空き地を利用？？？空
き店　勢いで書いているので字が汚くてごめんなさい。だけど時々でいいからあやめマルシェの
ように町内外から世代を超えた方々が歩きお買い物してくれるような場をつくりたいですね。

41 女性 高田以外 50代 ６月下旬に行われたマルシェはとても楽しく、たいへん多くの人が集まり、町民が口々に町がに
ぎわい、多くの人が集まり、特にベビーカーを押す若いお父さんお母さんが見受けられ、たいへ
ん素晴らしいマルシェだったと言っていました。私もそう思います。お店の店主とお客さんのやり
取りの会話も、とても心地よく、皆さんが良かったねで終われた。素晴らしいイベントに、スタッフ
の方々の努力、当日までの準備など、いろいろな思いが伝わるイベントで会津美里町が素敵と
思いました。主催者側は大変だと思いますが、定期的にまでとは言いませんが、年に数回のイ
ベント開催を期待したいと思います。その延長線上に、移住者による人口増加も願っています。

42 男性 本郷新鶴 50代 自分は高田地域の住民ではないので、詳しいことはわかりませんが、会津美里町として、全体
が賑わうための事を考えたほうが良いのでは？その中で各地域のにぎわい創出を作っていけ
ればよいと思います。

43 女性 本郷新鶴 50代 会津若松市の七日町通りのように、景観を良くし歩きながら楽しめるような環境作りも必要なの
ではないかと思います。
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44 男性 高田地区 60代 現在、町の中心部を見ていると若い人がいなく、人通りがない状態だと思います。これでは、高
田地域だけでなく、美里町の人口が減少する一方だと思います。若年層の人が集まるように、
働きやすく、交流するようにしていかないと駄目だと思います。

45 男性 高田地区 60代 にぎわいを創出するため過度な投資はしないで、地域資源を活用して、地元に住み続ける人と
来訪者が喜びを共有していけたらよいと思います。先進地や取り組みが同じ方向の組織や団
体へ見学に行き、手本とすることも大切だと思います。

46 女性 高田地区 60代 高齢になるとイベントや町の行事に参加することがほとんどなくなってきました。地域活性のた
め、子どもたちのために役に立つことがあれば、協力していきたいです。将来、町の活性化のた
めの基盤を行政（町）に期待します。

47 女性 高田地区 60代 子どもたちが成長して、この町に残りたいと思えるような町づくりをお願いいたします。
48 女性 高田地区 60代 すいません、車いすでもいける飲食店があれば、もっとみんな外にでられると思います。誰でも

外にでて、何かをできることがいいと思います。たいへん無理なことを書いてすいません。
49 女性 高田地区 60代 中学生や高校生にも意見を聞かれたらと思います。すてきなアイディアや意見がたくさんでると

思います。
50 女性 高田地区 60代 町民のほとんどは食品や日用品は大型スーパーで、また、衣料品は町外で購入していると思い

ます。このエリアは、一部を除いて活力がなく、中心市街地と呼ぶことにすごく違和感がありま
す。せめて、伊佐須美神社に来てくれる観光客が町の特産品を購入できる施設があれば、経
済効果が上がると思います。また雇用創出、若者の定住につながるのではないでしょうか？

51 男性 高田以外 60代 〇観光者向け、八木沢地区に三重塔など諸々の文化施設があるため、散策のルートを作成
し、観光客を呼び込んでは？〇道路関係、国道401号線は道路幅が狭く危険であるため、町道
7号線を利用するように、道路標識を改善しては？〇施設、交通関係、施設の老朽化に伴い、
行政施設が廃止されており要検討、高齢者のための交通の利便を図る。
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52 女性 高田以外 60代 ①祭り、伝統芸能などに関しては、公の支援が必要。子どもたちへの伝承の機会と経済的なも
の両面で。その場合、大人のモラルの向上を願います。②昔のままの祭りで、人が集まらないの
は、現代人はそういうことを欲していないのかもしれませんが、また別の形に変化させながら残し
ていければと思います。現代人の望む非日常。③通りの一部分でも、何かテーマを統一した
テーマパーク的なものにすると全員は集まらなくても好きな人だけでも遠くからでも集まるのでは
と思います。只見線復活で税金も払っているわけだから、そういう人たち（乗客）が立ち寄れる場
所があってもいいと思います。

53 女性 高田以外 60代 異常気象と物価高、そして険悪な事件の昨今の想像を超えた胸が痛む数々の事件、生きてい
く上で、生活していく中で、向き合っていくのは、いろいろな意味で課題が多くたいへんだと思
います。だからこそ、人と人の絆をより深くもっていかねばと痛感しています。人と人の関り、コ
ミュニケーションがとても大事に、大切になってくる世の中だと日々思っております。
※宮川の河川敷の所の川の中の樹木や草がとても多く生い茂っているので、災害時の川の氾
濫を多くの人が心配しております。

54 女性 高田以外 60代 高齢者の買い物支援、ランチ、カフェ等休憩する場所があればいい
55 女性 高田以外 60代 今後人口や商店等が減少することを恐れることなく「コンパクトシティ」的な考え施策を計画的に

少しずつ進めて行ってはどうか、人口を増やす。移住者を増やす。様様な社会情勢から自ずと
限界が見えてきていると感じる。

56 男性 本郷新鶴 60代 金を生まない役所の方々がもっと本気で考えたらよいと思う。ちなみに、役場へいくなら、若松
で充分なんでもできます。ただ、郡部に住んでいるから、役場に出入りするが、ほとんど、生活
圏ではない高田町です。高田が中心と考えるから、無理が生じる。60歳以上の役所の人は終了
し、民間人を活用したら、すばらしい案がいっぱいでると思う。仕事できますから。

57 男性 本郷新鶴 60代 これからの日本は東南海、首都圏大地震、経済国家破綻、そして中国からの侵略の大戦争に
巻き込まれます。なので、この数年は何をやってもだめです。それにきやすめでしかない邪教で
ある祭りや伝統行事を続ける限り、罰が下るだけなので、邪教はやめるべきです。神社の御田
植、俵引き、天海悪僧は邪教です。正しい仏法は、冨士大石寺顕正会だけです。正しい信心を
して、町をよくすることを考えるべきです。
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58 男性 本郷新鶴 60代 高田地区の伝統的な行事を大切にし、子どもたちに受け継いでいく、大人も教えていただける
所。各地区にあった行事をもう一度とか。引き受ける子供がいなくなり、消えていくところ。

59 男性 本郷新鶴 60代 高田で買い物をしたら、巡回バスを無料にする。高田駅を起点として、観光巡回バスを整備す
る。中高生からもアイディアを募り、観光マップ等のデザインや各機関への広報活動を行っても
らう。

60 男性 高田地区 70以上 当町には行政と人が必要だと思うが、当町議員さんは、町の先を見ているのでしょうか？別の意
見で、町の発展には必要の内容な人が多数おられるように思う。もう少し、町の未来を見て活動
して欲しい。できないなら議員辞職を考えるべきでしょう。

61 男性 高田地区 70以上 農地利用で移住者を増やせたら良いと思います。
62 女性 高田地区 70以上 ・昔ながらの高田生まれ、高田育ちの人はとにかく愛想が悪い。昔初めて入った、酒屋・タバコ

屋・菓子屋はいらっしゃいませもなかった。その時のイメージが悪すぎてそれからはほとんど高
田では買い物していない。（その店はもうつぶれてないが）・車社会の今、若松に行けば食事、
買い物一回でそろうのに高くてあまりきれいじゃない高田の店でわざわざ買い物しようとは思わ
ない。・夕方、または夜商店街を通ったことありますか？

63 女性 高田地区 70以上 高田地区に住んで20年弱になるが、町民のマナーの悪さにおどろいている。犬猫は飼う方に
とって、大切な家族の一員と

64 男性 高田以外 70以上 ①若い方々の発想、考えなどに重点をさらに置けたら②他市町村の成功例などを知りたい③わ
が町の歴史などへのリンクも欠かすことなく

65 男性 本郷新鶴 70以上 このアンケート以前の問題が大切です。①各地区の公民館の活動を助成し、人が集まる場所と
することが大切です。②本郷公民館の移動に伴い、今まで活動していた文化活動や運動活動
の活動用具を置く場所が確保できないとのことで制約されようとしている。※町長にお願い。こ
んな小さなこともできない町政ですが、確保できないなら、直接お願いにいきます。以上。勝手
なお願いですが、必ず、お聞きください。

66 男性 本郷新鶴 70以上 将来的にずっと賑わいを願うなら、一般筋の通った行動を起こすべき。昔から見ていると、代表
的な初市とか、御田植とか・・・を日時を年によって変えるのではなく、そういう行事は、何月何日
ときめて、雨が降ろうが槍が降ろうが、実行すべき。毎年毎年、日にちがまちまちではあきれてし
まう。
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67 男性 本郷新鶴 70以上 何をやるにしても車社会の世は、当地では当分続くと思う。駐車場スペースの確保は必要。建
物の設置は、よく考えて、将来維持費で苦労しないように、スタートは簡易なテント、プレハブ的
な施設で対応し、軌道に乗った場合に検討するようにと思う。

68 男性 本郷新鶴 70以上 何といっても人口増を図るためには、適齢期を迎えた男女が結婚するよう他の市町村からも募
集を図って、婚活パーティーを積極的に年何回もやってほしいと思います。会津若松市の中心
にある新明通りはリオンドール店はがなくなってからは、さらに人通りが少なくなり、空き店舗が
目立つ状況になっているように思われます。どうしても、郊外にある店舗周辺に人々が流れてい
るように思えます。何といっても、中心市街地の活性化を図るには、町役場職員が積極的に中
心市街地にある商店を利用するように努めていただいて、町民への模範を示して欲しいと思い
ます。

69 女性 本郷新鶴 70以上 行ってみたい、また来たいと思ってもらえるもの（食堂、楽しめる場所、くつろげる場所など）、町
の特徴を持つことが必要だと思います。

70 女性 本郷新鶴 70以上 実態　私は年に１～２度くらいしか通ったことがありません。なので今どんな状態なのか住んでい
る人がどう思っているか知る旨ありません。だからどんな町になってほしいかと問われても分かり
ません。
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